

EL SOMBRERO DEL SEÑOR CURA

Los partidos que aspiran a representar al proletariado y pretenden conducirlo a su emancipación (socialista y comunista) se han planteado el problema del frente único, para el que los comunistas recaban la primacía de sus métodos de acción revolucionaria y, una gran parte de los socialistas, los suyos de desenvolvimiento pacífico de una actividad constante que consolide las ventajas adquiridas para el proletariado en el Estado capitalista y les facilite nuevas conquistas en colaboración con el poder liberal, por temor de que una aceptación de aquellos métodos revolucionarios hagan que los sectores intermedios de clases se inclinen hacia el fascismo. Consideran inútil que el proletariado pretenda luchar por la fuerza contra poderes que disponen de los medios guerreros de que disponen los Estados modernos.

Los otros consideran que ese sistema evolutivo, es el que se viene practicando desde hace muchos años sin que la ansiada emancipación llegue, y citan el caso de Alemania, donde, la social democracia, practicó tal sistema y a la vista están los resultados. Tenemos a la vista un artículo del señor Ossorio, en el que, comenando a su vez otro de Otto Bauer, presenta esta dramática situación en que se hallan los partidos socialista y comunista del mundo y en el que después de aportar unos datos acerca de la situación de una y otra fuerza proletaria y sacar una consecuencia de lo que ha dado de sí la llamada dictadura del proletariado, que es la dictadura contra el proletariado, viene a la lógica y razonable conclusión de que «Al cabo de tanta intransigencia, de tanto derroche de imperialismo de clase, de bolchevismo infatuado y tiránico... ¡hay que volver los ojos a los «métodos de libertad», como proclama Don Sturzol!».

«¿No es ese nuestro «éxito»?—preguntó el autor— «Pues ya necesitamos ser tontos los liberales para no vendimiar la cosecha que nos brinda!».

Es tema este que venimos tratando siempre que se nos ofrece una ocasión para ello. Se han puesto de moda, por una y otra parte, los ataques a la libertad y el desdén para el liberalismo, y parece que los liberales se sienten empujados y avergonzados de sus ideas por la falta de vigor que ponen en su defensa.

Basta que de una cosa se diga que es anticuada, para que el que la lleva (sea idea o prenda) sienta su peso como si no hubiera más remedio que aceptar lo último que se lanza, sin analizarlo y compararlo con lo que se tiene, y ver si es o no mejor, como los propagadores de la nueva moda aseguran.

Nos viene a la memoria, con este motivo, aquel cuento de «Clarín» con el que pretendía, el inquieto literato asturiano, dar la imagen de su personalidad: «El sombrero del señor cura».

En la tertulia de un diputado mundano y *hombre del día*, se esperaba la llegada del señor cura de la Matilla, hombre sencillo, que vestía como un particular (pero con un sombrero...).

«¡Verán ustedes qué sombrero!—había dicho el diputado a sus amigos.

El cura se presentó, al fin, y nadie advirtió que su sombrero tuviera nada de particular. «No era nuevo, sin duda, pero estaba limpio y sin abolladuras.»

«¿Y... el sombrero? ¿El sombrero del señor cura?—preguntó alguien al azorado diputado; *gente nueva* de la que siempre adopta el último figurín.

«Sin duda... como no lo he visto en tres años... y entonces era tan diferente la moda...»

Los cigarrillos, los licores y la charla, animan a la gente y todos hablan. El señor cura charla también, expone sus ideas sobre las cosas, hace gala de sus lecturas y toma su sombrero, su observado sombrero, como ejemplo.

«Cuando compré este sombrero, hace muchísimos años, lo escogí a mi gusto. El sombrero me puso delante otros muchos que eran de moda, diciéndome: Ese que usted escoja ya no se lleva.

«Pues me lo llevo yo...»

Así continúa su sencillo relato, recordando como en distintas fechas, la moda vino a coincidir con la forma de su sombrero, y como él entonces, como cuando su sombrero no estaba de moda, lo llevaba

tan contento sobre la cabeza, «tranquila la conciencia porque sabía que llevaba una prenda útil y de proporciones regulares.»

Cada vez que el sombrero del señor cura quedaba al margen de la moda, y el sacerdote pasaba unas horas en la ciudad, su sombrero era motivo de asombradas miradas y hasta de la risa de los chiquillos.

«Pero las modas pasan, y mi sombrero dura; así que después de algún tiempo, volví con él a la ciudad, y noté que la *bimba* de este cura no llamaba la atención; por casualidad, y por poco tiempo, la moda coincidió con mi gesto, sobre poco más o menos; los sombreros de copa de los caballeros que veía pasar junto a mí, eran del tamaño y la figura del mío—refiere el cura de la Matilla.

En aquellos días, en que el señor cura habla, el sombrero vuelve a estar de moda, de lo que ni se alegra ni recibe pena, como no la recibirá cuando la moda se separe de él.

«Pues lo que digo del sombrero, digo de la cabeza... y del corazón»—concluye el cura.

La libertad, la idea de libertad, el amor a la libertad, es seguramente el más alto atributo de los humanos. No importa que el fulgor de un aerolito la oscurezca momentáneamente. El aerolito pasa y la luz del sol queda, como pasaban modas y quedaba el sombrero del señor cura.

El acto de ayer en el Centro Radical

A las siete de la tarde de ayer visitó el domicilio del Partido Radical de Ceuta, el Excmo. Sr. Delegado del Gobierno, don Ramón Aréchaga, con objeto de saludar a sus correligionarios.

Los amplios locales se encontraban a dicha hora animadísimo, notándose una gran concurrencia de obreros afiliados al Partido.

El señor Aréchaga, a quien acompañaba su hermano don Santiago, departió amablemente con sus correligionarios quienes le dieron cuenta del incremento que se observa en la Agrupación local y de los propósitos del Comité encaminados a fomentar el desarrollo del Partido con una labor incesante de propaganda de sus ideales avalada con actos beneficiosos para el pueblo.

Accediendo al deseo de los afiliados, hizo uso de la palabra el jefe de la minoría Radical del Ayuntamiento señor Olivencia, que mostró la satisfacción del comité por la visita del señor Aréchaga y la gran concurrencia de elementos obreros que se observaba en el Centro. Dirigiéndose a estos, les habló de los principios en que se asienta el Partido Radical, de justicia; democracia y libertad, y en cuyo seno caben lo mismo el capital que el trabajo, ya que no es partido de clases. Excito a todos para acometer una labor conjunta de reivindicación social inspirada en el respeto a los derechos ciudadanos y a los ideales de justicia, norma de todo honrado proceder. Fué muy aplaudido y felicitado.

A continuación habló a los reunidos el señor Aréchaga. Con palabra fácil y elocuente, expuso su concepto de la libertad y de la democracia que le sirvió de iniciación en su vida política, encuadrada en el Partido Radical porque entendió y entiende que dentro de esta disciplina pueden desenvolverse perfectamente los postulados de la República democrática.

Enemigo de todo privilegio de clases ni de ideas, ha procurado hacer que se respeten todas y que el oprimido fuera escuchado y atendido, pues tiene derecho a la vida que se le pretendió negar con imposiciones absurdas y antidemocráticas. Los obreros deben considerarse todos hermanos y no impedir el derecho al trabajo a quienes no militen en una agrupación determinada, pues otra conducta es dictadura y tiranía. Exhortó a todos porque practicaran en su conducta la honradez de sentimientos, y porque el respeto mutuo fuera en ellos un culto y un sagrado deber. Al terminar su brillante oración fué aplaudidísimo el señor Aréchaga, a quien los obreros se acercaron para estrechar su mano.

Al retirarse del Centro se repitió la ovación al ilustre Delegado del Gobierno.

LA SEÑORA

Perla Hachuel Abudarham

Falleció ayer a las 2 de la tarde

Su afligido esposo, D. Salomón Hachuel, hijos, D. Alfonso, D. Manolo, D. Jacob, D. León, D. José, D. Simón, y D. Jaime; hermanos y demás parientes; al comunicarle tan sensible pérdida, invita a sus amistades a la conducción del cadáver, que tendrá lugar hoy Viernes a las 13 horas, desde su domicilio, Calle Soberanía Nacional 16, al sitio de costumbre.

No se reparten esquelas

HIJOS ILUSTRES DE CEUTA

El aniversario de la muerte de Antonio Ramos

El día 19 del actual se cumple el aniversario del fallecimiento de Antonio Ramos.

El Cherif Sidi Abd-el-Nabi Ben Ramos, el infatigable africanista que nació en Ceuta, vivió en Ceuta, sufrió en Ceuta y murió en Ceuta, se llamó Antonio Ramos y Espinosa de los Monteros, fué autor de innumerables obras de orientación hispano-marroquí, mapas del territorio moro e historias admirables, obras que a muchos han servido para obtener el título de eruditos, e hizo España en Marruecos.

Hoy viene una vez más, a nuestro recuerdo el de ese patriota muerto en la miseria por su España, después de recorrer a pie por todos los peñascales y tribus marruecas, la mayor parte de su juventud, curando enfermos, repartiendo su patrimonio y haciendo captación de voluntades para nuestra conquista marroquí de años después...

Enseñaba a los grandes el amor a España, a los chicos les inculcaba las cartillas escolares y a los ancianos convenía con amor de palabras de que los moros y los españoles éramos hermanos, y todo esto, en días en que ningún europeo se aventuraba a internarse en el Marruecos levantisco de entonces...

De sus estudios geográficos, etnográficos y psicológicos, quedaron centenares de libros manuscritos que, al morir y crearse una Junta seleccionadora de ellos para editar esta riqueza conquistada por Ramos a cambio de morir ovidado, solo han servido para perderse.

Pero Ceuta, su pueblo, no puede olvidarle. Ahora, que va a cumplirse el aniversario de su fallecimiento, es de justicia que las entidades genuinamente ceutíes se apresten a organizar un homenaje a su memoria. De estas entidades hay tres que deben considerarse obligadas a ello: Ayuntamiento, Centro de Hijos de Ceuta y Sociedad «Septa».

Como quedan pocos días para la fecha del 19, y hoy celebra sesión el Municipio, esperamos que a esa sesión asistirá algún hijo de Ceuta, que haga la siguiente proposición:

Que el día 19 del actual se congreguen los niños y niñas de todos los colegios, escuelas, institutos, cantinas escolares y centros de enseñanza de todas clases ante la placa de la calle que lleva el nombre de Antonio Ramos y por el Municipio se les repartan ejemplares con la biografía del ilustre patriota ceutí.

El Centro de Hijos de Ceuta, debe en la noche del 19 celebrar una velada en sus salones para exaltar la memoria de Antonio Ramos y descubrir el retrato del preclaro fallecido, colocándolo en su sala, al igual que tiene a otros.

La Sociedad «Septa» puede destacar una nutrida comisión que vaya el mismo día al Cementerio de Santa Catalina y coloque una corona sobre el nicho que guarda los restos mortales del glorioso ceutí; dando así muestras de su existencia y su amor por las cosas ceutíes.

Como no hay tiempo que perder, esperemos que estas proposiciones se tomen cuanto antes en consideración.

Veremos si otra vez hay que recordar quien fué Antonio Ramos.

Mañana llega nuestro Diputado

Mañana sábado llegará a Ceuta, procedente de Madrid, nuestro querido amigo el activo diputado a Cortes por esta Ciudad, don Tomás Peire Caballero, el que se propone acompañar en su visita a Ceuta al ministro de Obras Públicas, don José María Cid.

LA BUENA PESCA



—Que ¡hay buena pesca este año!
—¡Estupendo! ¡Con decirle que nuestro velero ha encallado en un banco de sardinás!

Un periódico y la democracia

CON RETRASO

Seguramente, con el periódico no llega a tí, lector, sino su fisonomía. La fisonomía de un periódico, es también su alma. Pero el «mecanismo» del alma de un periódico, se queda, claro está, en su Redacción, en sus oficinas administrativas, en sus talleres. Llega a tí el efecto, pero no la causa; la función, pero no el órgano, aunque al periódico se le llame también así: «órgano periodístico».

Cada lector siente predilección por un periódico determinado; pero, lógicamente, sólo por la parte concluida, y fisonómica, aunque sea también espiritual. Hay muy escasas hemerotecas públicas u oficiales, y contadísimas de carácter particular. Algunos lectores, coleccionan las revistas ilustradas; el diario, el periódico propiamente dicho, sólo lo guarda algún lector excepcional. Los lectores gustosos de archivar, conservan, cuando más los recortes de las informaciones periodísticas de un suceso determinado—cambio de régimen, sucesos revolucionarios, etc.—La colección completa, ordenada, de un sólo periódico, es muy raro encontrarla en manos de un particular.

Ese hombre singularísimo que colecciona su periódico predilecto, al repasar la colección años después de iniciarla, refrescará en su memoria el recuerdo de la historia anecdótica recogida por las planas impresas día tras día, y los recuerdos de su propia vida irán ligados a la colección de su periódico. Pero sólo a la parte exterior que de este llega a él cotidianamente.

Sólo habiendo trabajado, como redactor o como director, y por durante muchos años, en la confección de un periódico, sólo habiendo sido rueda o resorte en su mecanismo interno, llega uno a confundirse con él, a fundirse en él, aunque los vaivenes de la vida separen hombre y periódico.

Esa separación, nunca puede ser ya completa. Por encima de esa materialidad, y por mucha y muy profunda que fueren la ingratitud del hombre o del periódico, quedan los lazos afectivos, cuya ruptura es independiente de la voluntad del periódico y del hombre.

El lector, es como el amigo, o el «espectador», de una pareja de enamorados. Aunque estos, por cualquier motivo, «se devuelvan las cartas», el lector, el espectador, continuará recordándolos unidos, porque esta visión de la unión, es la única que de la pareja llegó a sus retinas. Pero de las rencillas, de los afaes, de los deleites y de las congojas de los novias, lo ignorará todo.

Solo un hombre muy insensato y sin ninguna capacidad de sentimiento, puede olvidar completamente a la novia, o a la amante, de que se separó. Porque la había amado, y aunque se coloque ya para siempre fuera de la órbita de su vida, la seguirá desde lejos y, en cierta manera, será feliz con su felicidad, o desdichado con su desgracia, sin que influya para nada en este purísimo y sutil sentimiento, que el motivo de la gracia o de desgracia de la que fué su amada, radique en otro hombre.

Yo quise mucho, amé mucho, por

que lo mecí en la cuna, lo protegí en la infancia y lo guí en la adolescencia—que eran un poco mi propia adolescencia, mi propia infancia y mi propia cuna—, a un determinado periódico. Me separé de él y, andando el tiempo, aquel periódico, aquella novia, aquella amante, fué de otro hombre. Por el purísimo y sutilísimo sentimiento de que hablé antes, yo miraba el nuevo idilio, no sólo sin rencor, sino con el anhelo de ser feliz con la bienandanza de lo que tanto quise, aunque la causa de la abrición no fuese yo.

Fracasó la pareja. Lo que había sido un periódico juvenil e impetuoso, moderno y dinámico, se convirtió en una pieza de hemeroteca. ¿Es que no estaba ya bien hecho, bien informado, bien escrito? Si; la redacción, la información, la factura, eran admirables. Pero, sencillamente, eran viejas, porque el hombre que se unió a mi exnovia, caballero dignísimo, era viejo también.

Hace cuarenta, hace cincuenta años, el nuevo director de aquel periódico, pudo también dirigir un periódico, porque su técnica, su cultura, su preparación periodística, eran idénticas que las de ahora. Eran las mismas, pero tuvo que guardarlas en una maleta, porque la vida le impuso otros derroteros. Medio siglo después, llegó la ocasión de dirigir un periódico, y el buen hombre desarchivó lo archivado, le sacudió las telarañas, y aplicó a un diario de ahora, los procedimientos de antes, tornados ya, claro, anacrónicos. Este hombre, ha fracasado. Pero no él, sino los años, tuvieron la culpa; las idas se hacen viejas, y hoy para nada sirven las que tan bien ayer servían. Este hombre, que en 1888 pudo ser, y debió serlo, para bien del periodismo español, un gran director de periódico, no lo ha sido en 1934. Llegó con retraso a abrir la maleta de su concepción periodística.

Muchos sistemas políticos fracasan también, no por malos, sino por viejos o envejecidos. Pero no hay que confundirse. Se dice ahora que la democracia ha fracasado. No; lo que ha fracasado, por lo menos en España, ha sido el concepto de la democracia, desarchivado, sacado de la maleta por determinados gobernantes, con excesivo retraso. Ellos, claro está, no tienen la culpa. Si hubiesen podido gobernar treinta o cuarenta años atrás, seguramente, la secularización de los cementerios, la separación de la Iglesia y el Estado, la ley del divorcio y la disolución de la Compañía de Jesús, habría labrado la felicidad de los demócratas de entonces.

Los demócratas de ahora, son más exigentes. Los demócratas de ahora, con ideran más eficaz, por ejemplo, la promulgación de leyes que eviten o aminoren el paro obrero, que la persecución de un cura de aldea; y una buena política económica, la reputan superior a que sea posible casarse legalmente «por detrás de la Iglesia». Y es que los demócratas de ahora son tan raros, que hay que irlos a buscar entre las filas llamadas derechas.

Los demócratas de hace medio siglo, han muerto. Si queda alguno, no estará el pobre para regocijarse porque le secularicen la parcela de tierra madre donde sabe que no ha de tardar mucho en acostarse... secularmente. Y lo absurdo ha sido querer gobernar al organismo vivo que es un país, con las leyes de los muertos.

Por todo ello, cuando alguien asegura que los gobernantes del bienio gobernaron mal, yo se que no dice la verdad. Ocurrió, simplemente, que sus ideas habían envejecido, sin que ellos se dieran cuenta, que gobernaron con un pequeño retraso de cincuenta años.

Domingo de FUENMAYOR.

Trivialidades

En Coruña, una pobre anciana de 67 años que se había salvado de un incendio, se acordó de que había dejado en la casa incendiada sus ahorros y, al volver por ellos, pereció abrasada.

No es mucho lo que la humanidad progresa. En la fábula de Esopo, del perro que cruza el puente con un trozo de carne en la boca y al ver su imagen en el agua deja su presa para lanzarse por la que lleva el otro perro, perdiendo presa y vida, está el ejemplo que esta pobre anciana no ha tenido en cuenta.

¡Y hace 2500 años que la fábula existe!

ASRIA. BANCARIA CLARNUS

Diputación, 309, entresuelo, 1.ª **BARCELONA** Horas de despacho: de 9 a 12
(entre Bruch y Lauria) Teléfono 20302

Préstamos de dinero y de grandes capitales en hipotecas o documento privado, etc. y sobre toda clase de fincas, urbanas y rústicas, etc. (Tramitación rápida y reservada).

En todas las poblaciones y pueblos de España se facilitan préstamos de capitales en metálico, desde 25.000 hasta 3.000.000 de pesetas. Con la garantía, para el peticionario que solicita el préstamo, de nuestra rigurosa reserva. Tipo de interés desde el 5 % anual. Pago de intereses, por trimestres o semestres vencidos, sin recargos ni apremios. Tiempo de duración de las operaciones de préstamos, (plazo de vencimiento), desde 1 hasta 20 años, o sea por el número de años o sea por el número de años que se convenga, indistintamente a corto o largo plazo, con derecho en el vencimiento a prórroga o aplazamiento, libre de recargo y apremio, siempre y cuando se esté al corriente de pago de intereses. Condiciones para la devolución del capital prestado con facilidades y ventajas para la amortización voluntaria, o sin ella; la amortización voluntaria puede efectuarse indistintamente o conjuntamente por los procedimientos de parcial, mixta y total.

Línea Pinillos



Servicio fijo regular entre los puertos de LONDRES, AMBERES, Casablanca, Tánger, CEUTA, Melilla, Valencia, Málaga, Sevilla.

FLETES MUY REDUCIDOS

Para más detalles informarán:

Vda. de Samuel Salama.-Apartado 53.-Ceuta

SELLOS DE CAUCHÚ

Librería Cortes

Libertad, 20. CEUTA

Funeraria CURADO

Lujosas carrozas automóviles
PRECIOS ECONOMICOS
Teléfonos 208, 72 y 295

PAVIMENTOS ASFALTICOS S. A.

Carreteras-Asfaltados-Trabajos hidráulicos y construcción en general

MARCAS **Hormifalto Petrasfalto** REGISTRADAS

Recubrimientos asfálticos impermeables garantizados para azoteas y cubiertas de edificios

CASA CENTRAL Paseo de la Castellana, 7 MADRID Apartado 668
Delegación en Marruecos Zoco del Trigo TETUAN Apartado 82

Sastrería, Camisería y artículos para Caballeros. **CASA ROSA** CAMOENS, 4 Ventas por Cooperativa a Sres. funcionarios civiles y militares

Gran Sastrería Cívico-Militar
Inmenso surtido en pañería nacional y extranjera.

FUNCIONARIOS: No olviden que hallarán un asombroso surtido en pañería con un 20 por 100 de economía en la **CASA ROSA**

Casimiro Massoni

Contratista de Obras

García Hernández, 26. - Tlf. 576. **CEUTA**

Ferrocarril de Ceuta a Tetuán

Tarifa temporal para el transporte de viajeros, que regirá a partir del día 15 de agosto de 1934, aprobada por su excelencia el Alto Comisario en 1 de agosto del año actual.

TETUAN A			CEUTA A		
	Ordinarias	Ida y vuelta		Ordinarias	Ida y vuelta
Malalien	1.ª 0'45 0'60 0'40	3.ª 0'30 0'40 0'20	Miramar	1.ª 0'15 0'15	3.ª 0'10 0'10
Rincón	1.ª 0'35 1'15 0'50	3.ª 0'60 0'80 0'30	Castillejos	1.ª 0'40 0'50 0'20	3.ª 0'25 0'35 0'15
Riffien	1.ª 1'50 1'80 1'25	3.ª 1'00 0'80 0'85	Riffien	1.ª 0'50 0'65 0'40	3.ª 0'35 0'45 0'30
Negro	1.ª 1'70 2'35 1'55	3.ª 1'15 1'55 1'00	Negro	1.ª 0'70 0'65	3.ª 0'50 0'40
Castillejos	1.ª 1'80 2'50 1'55	3.ª 1'25 1'65 1'25	Rincón	1.ª 1'25 1'35 1'25	3.ª 0'90 1'20 0'75
Miramar	1.ª 2'05 2'65 1'80	3.ª 1'45 1'65 1'05	Malalien	1.ª 1'75 1'60	3.ª 1'20 1'00
Ceuta	1.ª 2'20 3'00 2'00	3.ª 1'50 2'00 1'25	Tetuán	1.ª 2'20 3'00 2'30	3.ª 1'50 2'00 1'20
Muelle República	1.ª 2'40 3'00 2'15	3.ª 1'35 2'10 1'35			

AGENCIA DELGADO

CEUTA - TETUAN

Despachos de Aduanas, Transportes y consignaciones. Corresponsales en todos los puertos españoles. Servicios diarios de camiones entre Ceuta, Tetuán y viceversa. Casa en Ceuta: Fermín Galán núm. 15.—Casa en Tetuán: Cardenal Cisneros, núm. 8.

Administración de Loterías Número 2

CAMOENS, 7

LA MAS AFORTUNADA DE CEUTA

Dará el premio mayor del próximo sorteo del día 2 de Enero

HISPANIA

Compañía general de Seguros

Seguros obrero, automóviles, individual y vida

AGENTE EN CEUTA:

ISMAEL PUYOLES

Canalejas núm. 4.

Teléfono, 336 (x)

Sastrería Cívico - Militar

MAFER. - Teniente Paeheco, 14, 1.ª - CEUTA

(Ex-cortador de la sastrería militar Alcalde de Toledo)

Gran surtido de Paños ingleses, legítimos para trajes y gabanes a precios sin competencia.

Extenso surtido de paños kaki pura lana para uniformes y abrigos militares de fabricación inglesa

Inmenso surtido de paños azules inalterables, ingleses auténticos, para uniformes de la Marina de guerra y civil, precios baratísimos. HECHURAS CON BUENOS FORROS, SESENTA PESETAS Avisando acude a domicilio de 1 a 3, tarde, con muestrario para tomar medidas.

¿Quereis tomar un café exquisito?

Compradle a

Constantino Cosio

Avenida Villanueva. 2

La revolución en RADIO la constituye el aparato COLONIAL 5 VALVULAS, con ONDA CORTA, EXTPACORTA Y NORMAL

Ptas. 350 en venta a plazos

PIDA UNA DEMOSTRACION A

Sres. José Trujillo Zafra e Hijos

CEUTA-TETUAN

Vicente García Arrazola

Agente de Aduanas Colegiado, Con-

signatario, Agente Comercial

Agente de Aduanas del Protectorado

CEUTA Plaza Constitución, 3. Teléfonos 58 y 548. Apartado 29.-CASTILLEJOS (Frente Aduana Marroquí) (Protectorado).

José Ibáñez Canto

GRANDES ALMACENES DE TEJIDOS Y CO

La casa más surtida.

¡Ultima novedad!

RADIOS! RADIOS! RADIOS!
Llegaron los nuevos modelos

"EMERSON"

Corriente Universal. Toda Onda - Inmejorables

desde: **120 Pesetas**

Por VEINTE Y CUATRO DUROS un magnifico aparato de radio "EMERSON"

Neumáticos

Cámaras

MOHAWK



Distribuidor exclusivo para CEUTA, TETUAN LARACHE y sus respectivas zonas,

José Hassan Gabay

(Antes Barchilón & Hassan)

SALON DE VENTAS Y OFICINAS

Fermín Galán, 20 - Teléfonos 103 y 636

Academia de Corte y Confección

METODO PRIETO - UNICA EN CEUTA

Enseñanza teórica, práctica y moderna. Cursos para aspirantes a Profesora de Corte diplomadas de utilidad positiva y porvenir amplio. Matrícula mensual confeccionando las alumnas sus vestidos y de sus compañeras.

Dirigida por señorita diplomada y ex-Profesora con título de la Academia Central de Barcelona

Las clases son distraídas y amenas. Las alumnas perfeccionan sus gustos y aficiones. Los mejores y más atractivos figurines de la temporada nacionales y extranjeros, están a disposición de las alumnas, quienes a la tercera lección, sabrán cortar el vestido que desean confeccionar, cualquiera que sea el modelo que elijan.

PATRONES A MEDIDA PARA SENORAS Y NINAS
La mejor garantía de su método y enseñanza, las muchas alumnas que asisten a sus clases.

CLASES DE 3 A 5 Y 5 A 7 TARDE

Calle Gómez Marcelo 3-3.º (Plaza de Africa) **CEUTA**

¿Quiere V. comprarse un estupendo corte de traje barato y de buen gusto? :-: :-:

Haga una visita a los Almacenes

EL PRECIO FIJO

donde acaban de recibir el mejor surtido de pañería para trajes de caballero que usted puede imaginarse.

Fábrica de Fideos y Pastas para sopa

"Nuestra Sra. del Carmen" "LANCHA"

Pone en conocimiento de su distinguida clientela, que habiendo sido satisfactorias las pruebas de fideos y toda clase de pastas, sirve toda clase de pedidos a domicilio.

ESPECIALIDAD EN MACARRONES Y PASTAS

Linares, 5 y García, 14. **CEUTA** Teléfono 350.

Manufacturas de Muebles de acero «Toledo» doble cromado

Se ha inaugurado la Exposición permanente y venta en el Almacén de Música de M. FERNANDEZ BENITEZ, S. L.

SOBERANIA NACIONAL, 42



AUTOMOVILES Algeciras-Cádiz

Magníficas carreteras Lujosos ómnibus

Salida de Algeciras a las 13'45. Llegada a Cádiz: a las 17'40

LALINEA CADIZ ALGECIRAS

Pl. La Iglesia. T. 104. Isaac Peral, 31. T. 1736. M. Maring. T. 137.

Venta de billetes en Tánger: Agencia Wagons Lits Cook, Boulevard Pasteur, 26. Caseta del Muelle.—Agencia The Britis State, Boulevard Pasteur, 23.—Enlaza en San Fernando con el expreso

llera, con los ómnibus a Puerto de Santa María y S

AUTOCARS PARA EXCURSIONES

SA «TRANSPORTES GENE

En los correos de Ceuta a Algeciras, pueden adquirirse as en los mismos barcos, a nuestros agentes

"EL FARO DE CEUTA" EN TETUAN

Redacción y Administración: Mohamed Torres núm. 22.

Viernes 11 de Enero 1935

De ayer y de mañana

La Feria Muestrario del Protectorado

Del 20 al 30 de Septiembre del año pasado se celebró por primera vez en Tetuán, un certamen de esta naturaleza. El ejemplo de Melilla y Ceuta, sirvió de estímulo a los dirigentes de nuestra política económica, y la feliz idea tomó cuerpo en la vistosa instalación realizada en las frondas acogedoras del campo de la Hípica.

Como iniciación y como promesa, el certamen estuvo bien. Significaba un esfuerzo oficial de consideración que habrá de rendir los debidos frutos cuando la iniciativa privada—tan a remolque en la Zona—logre ponerse a tono con los desembolsos de la administración.

Dicho queda, por tanto, que lo mejor de la Feria de Muestras—algo desvirtuada en su finalidad práctica—fue su instalación, su apariencia, su boato externo, conseguido en arquitectura y luminosidad de forma perfecta.

La amplitud de la obra y la belleza impresionante del conjunto—de elegante traza moderna—contrastaron con la pobreza casi general de los "stands"—meros escaparates de comercios locales—improvisados en una organización demasiado apremiante.

Una impresión de la Feria de Muestras, lograba sorprender gratamente; una visita más detenida entibiaba el comentario.

Para este año, con tiempo y con método, con asiduidad y propaganda, la Feria Muestrario del Protectorado, en las mismas buenas manos organizadoras, puede superar en eficacia a cuantas manifestaciones análogas se celebren en el contorno.

La Feria fue muy visitada. Pese a su limitada resonancia, acudieron, sin embargo, numerosos excursionistas del Marruecos español y del vecino Protectorado. La caravana turística extranjera también pasó su curiosidad por las espaciosas avenidas del certamen.

En cuanto a los expositores, fueron contadas las casas de España que enviaron su representación a la Feria. De los 138 "stands"—cubiertos solo en un centenar—la mayoría correspondieron a pequeños industriales y comerciantes españoles establecidos en Tetuán y la Zona.

La aportación indígena de carácter privado quedó reducida a lo corriente en feria de tómbolas y "tio-vivos".

El tono subía un poco en las instalaciones de entera presupearia.

Consecuencia; si la finalidad de estas exportaciones tiende al intercambio de industrias propias para conquistar mercados extraños, al "do ut des" comercial, pocas ventajas económicas se derivaran de nuestra primera Feria de Muestras.

Tetuán al día

Datos del día de hoy para la sección meteorológica de E. A. J. 46. Tiempo inseguro, cielo cubierto, temperatura benigna; trincheras y "plumas". Va a abrirse la espita del agua...

Marchó a Madrid el Alto Comisario. Parece que el señor Rico Avello gestionará el señor Lerroux la resolución de asuntos importantes para la buena marcha del Protectorado. Buen viaje y buena mano derecha. Y a esperar su regreso, que no se demorará mucho.

Junta general en el Patronato de los Comedores de Asistencia Social. Diose cuenta de la gestión realizada en el pasado año, con muestras de aprobación por parte de la femenina asamblea; presentó la dimisión la directiva, y la ilustre presidenta de la mesa, señora de Rico Avello, concedió unos minutos de descanso para preparar nuevas lecciones.

Antes de que termine el recuento de votos, digamos que el Patronato ha repartido entre los pobres acogidos al benéfico establecimiento más de treinta y siete mil raciones de comidas, durante el pasado año. Gestión verdaderamente admirable. El escrutinio, muy concienzudo, dió la victoria a la antigua directiva. No hubieron más "pucherazos" que los que a diario se reparten a los pobres...

La laboriosa jornada política

Conviene para lo sucesivo: No desvirtuar el carácter del certamen y relegar a segundo término ese pueril escaparate que tanto hiera a la fibra fundamental del concurso.

Intensificar la propaganda. Disminuir el precio de alquiler de los "stands".

Adelantar la fecha del certamen. Organizar festivales apropiados en el recinto de la exposición para atraer a los visitantes y completar la visión estética y estática de las instalaciones.

Seleccionar los expositores. Y gestionar mayor apoyo económico.

Conviene muchas cosas más, cuya ausencia evidente no habrá escapado a la fina perspicacia del inteligente organizador del certamen, don Luis Barbero, jefe de Comercio y Estadística de la Alta Comisaría, sobre quien pesó realmente un trabajo abrumador.

La experiencia del señor Barbero, unida a la competencia y buen gusto de don José de Larrucea, jefe de Construcciones Civiles del Protectorado, a quien se debe lo poco verdaderamente bueno que en arquitectura existe en nuestra Zona, y al prestigio del Delegado de Fomento, señor Serrano, los tres eficaces colaboradores del éxito inicial, permiten suponer que la Segunda Feria Muestrario Hispano-Marroquí de Tetuán, responderá más cumplidamente a los fines que movieron a instituirlo.

Nos inspira este comentario—mucho de cuyos conceptos habíamos emitido con anterioridad—la publicación actual de la Memoria del pasado certamen.

Es un documento muy detallado que refleja un criterio esperanzador en cuanto hace referencia a los resultados prácticos de las ferias venideras.

Es un resumen bien concebido y bien desarrollado—y excelentemente impreso—que contribuye a afianzar la visión optimista de la empresa.

Es una oportuna llamada de atención al esfuerzo de ayer y un índice de esperanza para el futuro.

Termina: «La I Feria Muestrario Hispano Marroquí de Tetuán; es nuncio seguro de las que se organicen en años venideros han de constituir un gran suceso para mayor gloria de España y de los intereses que nos fueron confiados en esta Zona del Imperio de Marruecos».

Así sea.

Juan POTOUS

terminó con un té ofrecido por la señora de Murga a todas las electoras. No puede insinuarse la palabra coacción. Coacción, nada más. El té fué después de la votación...

Nuestra enhorabuena al nuevo gobierno, y a los pobres, por el merecido triunfo electoral.

Ya está aquí Canalejas. Con su estilo inimitable y su arrolladora popularidad. Pero no vale confundir. Este Canalejas es el auténtico Canalejas, el único, el invencible. Para los flamencos de verdad el apellido Canalejas, la dinastía de los Canalejas, empieza y acaba en este cantor glorioso. No vale confundir. No crean ustedes que ahora venga Canalejas vamos a tener que aguantar después las medias granadinas de Fernando de los Rios...

Los aficionados al balón redondo, aovorando la espléndida plana deportiva del «Faro» de ayer. Redonda, también. Pero, por cima del sereno criterio de «Rafa», consumiéndonos en la incertidumbre de si aquel gol era gol...

Y si Montalban—tampoco vale confundir—confirmó la fama de que venía precedido.

Ya está bien apurado el cigarrillo de la insulsa jornada. Vámonos antes de que nos pille el aguacero y de que empiece a diluviar...

Dios nos coja con un buen impermeable.

9-1-35.

S. Martín Rodríguez

CONSIGNACIONES — REPRESENTACIONES
Agente Depositario de los chocolates «Constantino López»
Vinos y Vinagre «Casa Lazo»
Aguas minerales «Vichy Etal»
Calle 14 de Abril—Teléfono 116—Apartado 121

TETUAN

Ciclo de la Asociación de la Prensa

La conferencia de don Juan Potous

Ayer, a las siete y media de la tarde, como ya lo habíamos anunciado a nuestros lectores, ocupó la tribuna de la Sociedad Española el culto publicista don Juan Potous Barceló, quien disertó acerca del sugestivo tema «El teatro español contemporáneo. Jacinto Benavente. Su personalidad y su obra».

El anuncio de esta disertación había despertado un vivísimo interés en los centros intelectuales, y un selecto público acudió a escuchar al señor Potous, quien cimentó la fama merecida de crítico de arte y de charlista de que goza.

Hecha la presentación por el presidente de la Sociedad Española, don Manuel Aranda, don Juan Potous dió principio a su conferencia con un estudio biográfico de la personalidad de don Jacinto Benavente, haciendo acertadas observaciones acerca de su iniciación en el teatro, y con agudeza de entendido psiquiatra trazó, con mano maestra, los más agudos relieves de la vida del glorioso autor español, entreteniendo a su auditorio con anécdotas y agudezas en la que es tan pródiga la personalidad de don Jacinto.

Después estudió en conjunto la extensa obra teatral de Benavente, destacando sus principales características y formulando atinados juicios, exteriorizando opiniones de críticos extranjeros muy caracterizadas, entre las que figura el escritor inglés Lenz, quien ha dicho no existe hoy en Europa dramaturgo tan perfecto y acabado como don Jacinto Benavente, considerándolo superior a Pirandello y Bernard Shaw, por la amplitud de temas y arte extraordinario en tratarlos.

Don Juan Potous destaca entre la vasta producción benaventina «Los intereses creados» y «Señora ama», analizando el contenido filosófico y el gran aliento humano de estas obras.

Considera como fundamental en el teatro de Benavente el estudio de las almas femeninas y describe minuciosamente el carácter de Imperia de «La noche del sábado», Dominica de «Señora ama», Raimunda de «La Malquerida».

Con fina perspicacia hace resaltar que siendo la mujer el eje de la obra benaventina se da la paradoja de que en la biografía del autor la mujer no aparece. Insinúa la posibilidad de que esto sea debido a los matices,—sensibilidad, agudeza y ternura—que entran, en buena parte en la psiquis de Benavente.

Al tratar este aspecto de la biografía de don Jacinto, el señor Potous imprimió a su charla una delicadeza y un tacto supremos.

Finalizó su conferencia estudiando las figuras más valientes del teatro español contemporáneo y destacando la de don Jacinto que es—dijo—el nombre que se puede pronunciar más alto en todos los escenarios de lengua española.

Una larga ovación premió la disertación que lamentamos no poder reproducir en toda su amplitud. Fueron muchas las personas que subieron al escenario a felicitar al culto y joven conferenciante, haciendo los más halagüeños comentarios acerca de estos actos culturales y muy especialmente de la charla amena y documentada del señor Potous.

Registro Civil

NACIMIENTOS
Fernando Vera Guerrero, hijo de Francisco y María.
Amparo Diaz Díaz, hija de José y Ana.
Eugenio Martín Solano, hijo de José y Africa.

Café marca "Las Campanas"

El mejor de todos. Tueste diario.
Almaoenes M. CARRION. - O'Donnell, 8

Oposiciones de delinquentes

Terminadas las oposiciones celebradas en los locales de las Escuelas Españolas, para cubrir una plaza de delineante de las Intervenciones de Gomara-Xanen, el Tribunal dictaminador formado por los señores don José de Larrucea, don Julio Tienda y don Alfonso Sánchez Orol, han celebrado una exposición con los trabajos ejecutados por cada uno de los concursantes.

Los temas eran cuatro: Copias de lineal sombreado, Topografía de la bahía y campo de Algeciras, Capitel (un tercio mayor que la muestra presentada, y la reproducción de un fragmento de la iglesia de San Gervasio de París.

Con objeto de aguilatar más la labor de los aspirantes al cargo, sin conocer quien de cada uno de ellos era el autor de los trabajos presentados, indicaron que en lugar de firmarlos con su nombre, lo hicieran con un lema.

Hemos visto los trabajos presentados por los veinte opositores y, por tanto, podemos alabar el buen juicio demostrado por el tribunal examinador al conceder la plaza concursada al lema «Ceuta», a quien adjudicaron la puntuación máxima en tres de los cuatro ejercicios de que la oposición contaba.

Abierto el sobre se vió que el lema correspondía al nombre de don Salvador Pousa, a quien, si bien no tenemos el honor de conocer, tenemos el gusto de felicitar, pues ha demostrado merecer cumplidamente la mencionada puntuación que el tribunal le ha concedido.

La exposición quedó abierta y fueron muchas las personas que han ido a visitarla, entre ellas el Alto Comisario interino, don Manuel de la Plaza.

En la Alta Comisaría

DESPACHOS

Con el Alto Comisario interino despacharon, en la mañana de ayer, con el sub-delegado de Asuntos Indígenas, Sr. Tienda; Delegado de Fomento interino, Sr. Larrucea; jefe del Gabinete Diplomático, señor Temes; inspector de Correos, señor Yanguas e inspector de Telégrafos, Sr. Enciso.

AUDIENCIAS

A continuación recibió en audiencia, el señor de la Plaza, al cónsul de Alemania; cónsul de España en Alcazarquivir, Sr. Serrano; ayudante del Jefe, señor Granados y ayudante del Alto Comisario, comandante Sr. de Benito.

VIAJEROS

Marchó a la Península el cónsul de España, don Argimiro Maestro de León.

—A Alcazarquivir, el abogado madrileño, don Ángel Clot y señora.

—A Villa Alhucemas, el comerciante, don Ramón Basols.

—Procedentes de Tánger, llegaron don Youh Artesani y el señor Davis, comerciantes de Gibraltar.

—Del Fondak, nuestro buen amigo, el abogado don Enrique Palanca, acompañado de su bella esposa.

—Regreso de Melilla, don Juan Morosco Galindo.

El entierro del prestigioso musulmán Sidi El Hach Abdselam Bennuna

Imponente manifestación de duelo

Ayer a las cinco de la tarde se verificó el entierro del que en vida fué gran amigo nuestro Sidi El Hach Abdselam Ben el Arbi Bennuna; que fué presidente del Consejo de Administración de la Cooperativa Hispano-Marroquí de Tetuán; ex-Almotacén de Tetuán; es Amin del Mustafadate y exministro de Hacienda del Majzen.

El Sr. Bennuna ha fallecido en Ronda a consecuencia de una persistente enfermedad a la edad de cuarenta y nueve años.

Una hora antes de la hora anunciada—cinco y media de la tarde—ya había comenzado a estacionarse numerosos amigos y admiradores de la obra de Bennuna cerca de la casa familiar a donde había sido llevados esta mañana los restos del finado.

Y a la hora que hemos señalado salió en unas angarillas portadas por doce distinguidos jóvenes musulmanes y cubierto por una seda de color rojo.

Presidían el duelo el hermano del difunto Mohamed Bennuna y sus dos hermanos políticos, el notable poeta musulmán Daned y Mohamed el Jatib. La otra presidencia estaba formada por el Delegado de Asuntos Indígenas, general Capaz, Ayudante del Alto Comisario, comandante Benito; Ayudante del Jefe, comandante Granau y jefe del Gabinete de Interpretación, Sr. Tubau y Majzen jali-fiano.

Tal era el número de personas, que verdaderamente han sentido un profundo dolor por la muerte del ilustre musulmán, que las calles del barrio moro se vieron ocupadas hasta tal punto que el cortejo tardó más de una hora en poder llegar al cementerio, donde había de rezarse por su alma.

Todos los comercios del trayecto se hallaban cerrados en señal de duelo y numerosas mujeres musulmanas ponían en las azoteas una nota del dolor que como hijas de este buen padre, han sido.

En la puerta del cementerio el General Capaz se dirigió a los familiares del difunto expresándoles en nombre del Alto Comisario au-

lente, en el de todas las corporaciones españolas y en el suyo propio el profundo dolor que ha causado la muerte del buen amigo de España y particular, que deja un vacío difícil de llenar. Hizo a continuación alabanzas, merecidas de las cualidades del Sr. Bennuna.

En el cementerio musulmán y ante el cadáver de Bennuna, Sidi Abdejalak Torres, hizo la apología del difunto, expresando el dolor de todos los musulmanes por la pérdida irreparable y que todo Marruecos debe ponerse de luto en su corazón, ya que el difunto fué uno de los hombres que más laboraron en beneficio de la cultura y la civilización del pueblo marroquí.

Después fueron trasladados los restos a la Mezquita de Ben el Faki, donde se le dió sepultura, leyéndose Yassin, versículo del Corán.

Sería imposible, de todo punto dar los nombres de todas las personas que asistieron al acto, pero podemos decir que pasaron de quince mil, sin temor a exagerar.

Entre los que pudimos ver se hallaban, General señor Capaz; Subdelegado de Asuntos indígenas, Sr. Tienda; Sr. Beigbeder, Interventor regional de primera; Comisario de Policía Sr. Romero; Inspectores señores Aragonés y Salmerón; Delegado de Fomento señor Larrucea; Ayudante de l'Alto Comisario, Comandante Sr. Benito; Comandante del Jefe Sr. Granau; jefe del Gabinete de Interpretación, señor Tubau; inspector de Correos, señor Yanguas; presidente del Rotary, señor Domínguez; secretario, señor Cuevas; vocal de la Junta de Servicios Municipales, señor Coriat; señor Sananes; señor Wagner; un grupo numeroso de notables musulmanes y miles más que por la imposibilidad de tomar nombres en la angostura de las calles, todavía mayor por la cantidad de personas, nos es imposible recoger.

A los familiares de Bennuna, y a todos los musulmanes en general, hacemos presente nuestro profundo pésame por la dolorosa e irreparable desgracia que nos priva de un gran hombre y un gran amigo.

Sucesos varios

HA FALLECIDO EL HERIDO EN LA CALLE FEZ

Ya dimos a nuestros lectores, cuenta del suceso sangriento ocurrido en la calle Fez a consecuencia del cual resultó gravemente herido de arma blanca, el indígena Bellen Ben Mohamed Quendi.

Las heridas que sufrió agravaron su estado en la mañana de ayer de tal forma que, fueron inútiles los auxilios de la ciencia y falleció ayer.

El juez de instrucción, señor Salazán, que instruye el sumario, continúa practicando diligencias.

UN MORITO ATROPELLADO POR UN CAMION

Ayer, sobre las doce y media del día y cuando pasaba frente a la estación del ferrocarril de Ceuta, el camión C. E. 1046, conducido por Antonio Ruiz, se cruzó un morito que se hallaba jugando con otros y fué alcanzado por el coche.

Al darse cuenta del accidente el chófer, paró el vehículo y llevó al morito, llamado Hasán Ben Omar Fasi, al Dispensario, donde por el doctor Cajal y practicante Lázaro, le fueron apreciadas y curadas una herida contusa en la región frontal y contusión en nariz y ómulo izquierdo, de pronóstico leve, salvo complicaciones.

HIDALGO Y CABALLERO

Manuel Caballero Hidalgo y Salvador Gómez Caballero, han debido leer nuestra información acerca de la gran carrera ciclista que está organizando Ben Azur, y como son dos tremendos aficionados al pedal pensaron que para estar en forma

les convenía un largo entrenamiento.

¡Y tan largo! Como que empezaron a correr en Ceuta y no se detuvieron hasta Cuesta Colorada.

Mejor dicho, los detuvieron. La policía del Puente Internacional puso fin a un entrenamiento que por lo visto pensaban prolongar hasta el Sudán, y al preguntarles de quien eran las bicicletas pusieron unas caras muy asombradas y terminaron por decir que las habían alquilado.

Hidalgo, Caballero y las bicicletas fueron devueltos a su destino.

HERIDOS Y CONTUSOS

En el Dispensario municipal fueron asistidos por el doctor Alberti y practicante señor Arroyo, Manuel Pérez Verdél, de conjuntivitis química del ojo izquierdo que se produjo trabajando por cuenta del señor Góngora. Pronóstico leve, y Fátima ben Mohamed de herida contusa en la región parietal.

Por el doctor Cajal y practicante señor Lázaro, Abd-el-Kader ben Xilali de quemaduras de primero y segundo grado, que se le produjeron en la mano izquierda al encender una estufa, y Fátima ben Ahmed de herida contusa en la región parietal.

Probad el exquisito café marca

"Las Campanas"

M. Carrion. - TETUAN. - O'Donnell

¡Opositores!

Las contestaciones al programa de Organización del Protectorado y funcionamiento de sus servicios administrativos y Geografía de Marruecos y Postal, para ingreso en el Cuerpo Administrativo del Protectorado, se venden en la «IMPRENTA GOMARIZ», calle Sidi Mandri, TETUAN. Precio 15 pesetas. (Reembolso o giro postal).

Café - Bar TEATRO ESPAÑOL

SERVICIO ESMERADO

Gran salón de billares. - Mesas de "chapo" rusa y "pin pon"

TELEFONO 271

TETUAN

Información Política y general de España y Extranjero

Una reunión importante

Las entidades bancarias españolas auxiliarán al Gobierno para un empréstito para remediar el paro obrero

El Alto Comisario de España llega a Madrid y hace interesantes manifestaciones.—Toma de posesión del Gobernador General de Cataluña.

CAMBIOS

Franco	40.40
Libras	36.05
Dólares	7.33
Liras	62.90
Marcos	23.75
Franco suizo	238.37
» belgas	171.87
Florines	4.97
Escudos	32.80
Peso argentino	00.00

Prensa oficial

La «Gaceta»

Madrid, 10.—La «Gaceta» de hoy publica los decretos correspondientes a las respectivas dimisiones de los señores Martínez de Velasco y Pita Romero.

Prensa de Madrid

«La Libertad»

Madrid, 10.—El número de hoy de este periódico pide atención para los problemas del mar, y dice que se echa de menos la existencia de una ley de pesca atemperada a las necesidades actuales.

«El Sol»

«El Sol» se ocupa hoy de las conversaciones franco-españolas, diciendo que espera que los sectores interesados en el convenio comercial, refrenarán sus inquietudes, considerando que la defensa de sus respectivos intereses está ahora en la disciplina que observen.

«El Debate»

Este periódico refiere el desarrollo de la cuestión social en los Estados Unidos sobre los seguros del paro, la vejez y la maternidad, con salarios suficientes; y dice que en lo que está en nuestra parte, hicimos todo lo posible por adoptar ese lema a los recursos nacionales.

En el Palacio Nacional

Las visitas del Presidente

Madrid, 10.—Esta mañana, el presidente de la República fué visitado, entre otras personalidades, por los ministros de Agricultura y Comunicaciones.

Agricultura

Madrid, 10.—Esta tarde marchará a Alicante y Murcia el Sr. Jiménez Fernández, que se propone estudiar en aquellos campos distintos problemas agrícolas.

Presidencia

El presidente del Consejo recibió esta mañana al Sr. Marraco, el cual fué a invitarle a la reunión que celebrará con los banqueros por la tarde, en la que se ha de estudiar el proyectado empréstito de mil millones de pesetas destinado a conjurar el paro obrero. Preguntado el Sr. Lerroxx por los periodistas acerca de su entrevista con el Sr. Gil Robles, dijo que se celebraría el sábado o el lunes venideros.

Gobernación

El Sr. Vaquero ha sido invitado a ir a Valencia para asistir a la asamblea que va a celebrar la Asociación Benéfica de Profesores de Música, con el objeto de tratar de la aguda crisis porque atraviesa dicha profesión.

El ministro celebró una conferencia con los señores Valdivia y Muñoz Grande, terminando el estudio de la reorganización de las fuerzas de Seguridad y Asalto.

Ha dicho que algunas personas son partidarias de la unificación de estos servicios, y que él también lo es, pero que es cosa esta que hay que hacer con más detenimiento. Ahora lo más urgente es conjurar el plan para que se pueda llegar cuanto antes a la mejor coordinación.

También ha manifestado el señor Vaquero que se propone redactar un proyecto organizando las fuerzas municipales y otras similares.

La labor de Alarcón

Madrid, 10.—El juez especial que entiende en el proceso por el alijo de armas, Sr. Alarcón, no recibió hoy ninguna nueva declaración.

La enfermedad de Lluhi

Madrid, 10.—Se sabe que a Lluhi se le ha reproducido la enfermedad que padecía.

Si la enfermedad se acentúa se le someterá a una operación quirúrgica.

Asaltan a un bar con bombas

Barcelona, 10.—En un bar situado en la calle de Luis Jover penetraron unos desconocidos llevándose el dinero que había en el cajón.

Después colocaron una bomba en el interior del establecimiento, y al salir el dueño del bar, los dependientes y cinco parroquianos de la habitación en donde antes los habían encerrado, hizo explosión el artefacto, resultando todos ellos heridos.

Como hace pocos días fué despedido un dependiente del bar, se atribuye el hecho de hoy a una venganza.

La Policía apractica las oportunas diligencias.

Los retratos de Maclá y Companys

Barcelona, 10.—El secretario de la Generalidad, ha manifestado hoy a los periodistas que los retratos de Maclá y Companys, que habían sido retirados del salón de actos, van a volver a los sitios que ocupaban, pues solamente fueron descolgados para proceder a la limpieza de los mismos.

Llegada de López Ochoa

Barcelona, 10.—Ha llegado a esta capital el general, señor López Ochoa.

La actitud de la Ceda

Barcelona, 10.—Se han reunido los elementos locales de la Ceda, acordando prestar su colaboración al gobernador general de Cataluña, señor Portela Valladares.

Un artículo de Samper

Madrid, 10.—El exministro, señor Samper, ha publicado un artículo en el que dice que la revolución de octubre ha servido de bien para el futuro, toda vez que se desacreditará la violencia, quedando asegurada la paz por mucho tiempo.

Una desgracia

El Ferrol, 10.—A una niña llamada Herminia Hernández, se le incendiaron las ropas y sufrió tan graves quemaduras, que falleció a los pocos momentos.

Un hermanito suyo, que intentó auxiliarla, también ha recibido tales quemaduras que se halla en estado gravísimo.

El suceso ha producido gran impresión entre el vecindario.

Explosión abordo de un pailebot

Barcelona, 10.—Esta tarde salió del puerto el pailebot «Avelino», de la matrícula de La Coruña, con carga general.

Al pasar a quinientos metros de la escollera rompedora ocurrió abordo una formidable explosión.

En seguida acudieron a auxiliarle un torpedero, un remolcador y otras embarcaciones que se hallaban en el puerto.

Unos buques recogieron a algunos tripulante que se encontraban heridos, trasladándolos a la clínica de la Aeronáutica naval.

El pailebot parece que sufrió la explosión del motor.

Como consecuencia de la explosión, han sido asistidos de lesiones los siguientes tripulantes:

Antonio Juan Luis, marinero, de una herida en un pie, y Luis Anguera, primer maquinista, de otra en la cara.

Toma de posesión del Gobernador General de Cataluña

Lo que dice el señor Rico Avello

Se procede en Africa a la busca de yacimientos petrolíferos

En el «buffet» del Congreso

Madrid, 10.—Hoy se verificó en el salón del «buffet» del Congreso, la colocación de dos pinturas al óleo en medallones, para completar la ornamentación de sus muros con retratos de personalidades políticas.

Estos medallones llevan las efigies de los señores Alcalá Zamora y Lerroxx, y dichos retratos, son obra del pintor don José Gamoneda, hijo del anterior oficial mayor del Congreso.

La tarde en la Presidencia

Madrid, 10.—Ya bien avanzada la tarde, acudió el Sr. Lerroxx nuevamente a su despacho de la Presidencia del Consejo, por haber tenido que asistir al descubrimiento de una lápida en honor de don Ricardo Fuentes, fundador de la emeroteca municipal, en el ayuntamiento madrileño.

Alrededor de las cinco y media, concurrieron a la Presidencia el ministro de Hacienda y el gobernador del Banco de España, los cuales iban a reunirse con el señor Lerroxx para asistir a la reunión que habían de celebrar con el grupo de banqueros que ha de tratar del proyecto de empréstito de mil millones para remediar el paro obrero.

Llega a Barcelona el Sr. Portela Valladares y se posesiona de su cargo

Barcelona, 10.—En el expreso de Madrid ha llegado el gobernador general de Cataluña, Sr. Portela Valladares.

Un redactor de «El Noticiero Universal» le preguntó si iba a nombrar secretario general al gobernador de Granada, y respondió que no sabía nada, aunque le sería muy grata tal colaboración.

Con respecto a su vuelta a Madrid dijo que, por ahora, no había nada en concreto.

El periodista aludido le preguntó también cual era su opinión sobre la futura actuación de la policía catalana que dependía de la Generalidad, en relación con los atracos, dijo que en el tiempo que ha durado la actuación de la citada policía, tanto Dencás como Badía actuaron con alguna violencia, sobre los elementos de la F. A. I., y aunque no niega la buena voluntad de ellos, hay también que reconocer que es cierto que utilizaron unos procedimientos lindantes con los que usaba Martínez Anido.

—Yo—dijo el señor Portela—no pienso actuar así, aunque seré inflexible en el cumplimiento de la ley.

Al llegar el tren al apeadero de Gracia, se encontraban esperando al gobernador general, el general Batet, y todas las autoridades de Barcelona, el señor Pich y Pon y numerosos correligionarios.

Al descender del convoy el Sr. Portela fué aplaudido, dándose algunos vivas a la República y al señor Valladares.

Al saludar al señor Pich y Pon, dijo el señor Portela:

—Hola, alcalde.—Frase que está siendo comentadísima.

A la salida de la estación sonaron nuevos aplausos.

El señor Portela se dirigió a su domicilio particular.

A mediodía estuvo en el Palacio de la Generalidad, donde se verificó la toma de posesión, asistiendo a este acto las autoridades y el general Batet, el cual, al darle posesión, hizo de él muy grandes elogios.

El señor Portela dijo que hay que respetar la tradición, pero también hay que renovarla con arreglo a los nuevos tiempos.

El cargo que viene a ocupar lleva consigo funciones muy importantes, y ha de procurar en ellas desarrollar las aspiraciones de Cataluña, pues la obra a realizar es exclusivamente de reconciliación y comprensión.

Solicitó para ello la cooperación de todos los hombres rectos de Cataluña. Después de la toma de posesión, se verificó una brillante recepción. El presidente interino de la Generalidad hizo grandes elogios del señor Portela.

A continuación se hizo la presentación de los funcionarios.

El gobernador general salió al patio de los Naranjos y ante un micrófono dijo que deseaba servir a la República y Cataluña.

Conferencia comentada

Madrid, 10.—Se ha comentado mucho la conferencia que al mediodía tuvieron los señores Cid y Anguera de Sojo.

La conferencia se celebró en el despacho de este último, desde donde llamó al señor Cid. Parece que trataron de las cuestiones políticas de actualidad.

El Alto Comisario, en Madrid

Madrid, 10.—Esta mañana llegó procedente de Marruecos el Alto Comisario de España, Sr. Rico Avello, el cual fué por la tarde a visitar al Sr. Lerroxx.

Los periodistas le preguntaron por el objeto de su viaje, respondiendo el Residente que venía principalmente a tratar de varios asuntos relacionados con la zona del Protectorado español, en sus aspectos forestal, político y agrícola.

Interrogado si se habían encontrado en África yacimientos petrolíferos dijo que actualmente se están realizando trabajos de investigación, pues en varios puntos del protectorado francés, limitrofes a nuestra zona, se habían iniciado algunos que habían dado resultados positivos.

Le preguntaron, además, si en los estudios para la construcción del túnel bajo el Estrecho de Gibraltar interviene la Alta Comisaría de España en Marruecos, y respondió que directamente no, pues la comisión que los realiza radica en Madrid; pero esta comisión tiene una subvención con cargo al presupuesto del Majzen.

Interrogáronle luego si está satisfecho de su cargo en Marruecos, y contestó que mucho, pues en el año que lleva ejerciéndolo tiene la satisfacción de que ni un momento ha servido de preocupación para el Gobierno.

Su principal labor, dijo, consiste en afianzar la paz, cosa que cree que está consiguiendo, pues en Marruecos se vive ahora en una gran calma.

Agregó que hay algunos problemas de escasa importancia, y que ahora tiene planteado uno en Larache, donde estuvo hace cuatro o cinco días para enterarse personalmente, relacionado con la falta de trabajo, y de este asunto piensa hablar al jefe del Gobierno.

Terminó diciendo que se sentía grandemente haber llegado a Madrid, en los momentos en que el ministro de Obras Públicas se dispone a partir para Africa, a donde va a estudiar varios asuntos de su departamento.

Por quemar el retrato de Lerroxx y la bandera

Madrid, 10.—Por el Tribunal de Urgencia ha sido hoy vista la causa instruida contra tres individuos a los que se acusa de prender fuego un retrato del jefe del Gobierno y la bandera nacional en el círculo radical de Manresa, el día cinco de octubre.

El fiscal retiró su acusación contra uno de ellos, y los otros dos han sido condenados a dos meses y un día de prisión y a quinientas pesetas de multa.

Circulan hojas perturbadoras

Huelva, 10.—En vista de que en algunos pueblos de la provincia han circulado unas hojas clandestinas de carácter perturbador, el Gobernador Civil ha dado órdenes a la Policía y a la Benemérita para que esto se evite y ha anunciado que será inexorable en el castigo de los dirigentes de cualquier intento de subversión.

La causa contra el capitán Rojas

Cádiz, 10.—El Secretario de la Audiencia ha acudido esta tarde a recoger en la Administración de Correos la causa que se instruyó contra el capitán Rojas, que ha sido devuelta por el Supremo para ser vista nuevamente.

Situación angustiosa

Almería, 10.—El Presidente de la Cámara de Comercio ha telegrafiado al Presidente del Consejo y a los Ministros de Trabajo, Agricultura e Industria, dándole cuenta de la situación angustiosa en que se encuentran los pueblos de esta provincia.

Pons, dimitido

Barcelona, 10.—Al recibir esta noche a los periodistas el delegado especial del Gobierno en Cataluña, señor Carrera Pons, dijo que lo hacía con carácter dimisionario, y agregó que a última hora de la tarde había estado en el domicilio del señor Portela Valladares solo unos momentos, porque el señor Portela se encontraba muy cansado.

Preliminares de atraco

Barcelona, 10.—A primera hora de la noche varios individuos alquilaban un taxi y se hicieron conducir a las afueras de la población. Inopinadamente los ocupantes del taxi encañonaron al chofer del mismo haciéndole apearse y amarrándole a una barraca.

Alguien se dió cuenta de lo que ocurría y avisaron a la Policía, de donde enviaron rápidamente varios agentes y al ser notada la presencia de éstos volvieron al taxi que habían dejado abandonado y emprendieron veloz huida.

Una Casa del Pueblo asaltada

Bilbao, 10.—Comunican de Gallarta que unos desconocidos asaltaron la Casa del Pueblo, destruyendo todos sus muebles y cristales.

El estado de guerra

Bilbao, 10.—Varios diputados nacionalistas han pedido que se levante el estado de guerra en Vizcaya.

La reunión de banqueros en la Presidencia

Madrid, 10.—Como ya anticipamos se han reunido en la Presidencia del Consejo los representantes de la Banca madrileña, con los señores Lerroxx y Marraco.

Al salir éste de la reunión facilitó a los periodistas una referencia diciendo que en dicha entrevista se habían cambiado impresiones para ver la manera de impulsar la restauración económica, habiendo prometido los representantes banqueros apoyar el criterio del Gobierno.

Requeridos para esta junta los Bancos, designaron al director del Hispano Americano, don Andrés Moreno, para que forme parte de la comisión que propuso el señor Gil Robles en las Cámaras.

Lerroxx con los periodistas

Madrid, 10.—Poco más de las nueve de la noche salió el señor Lerroxx, el cual dijo a los informadores que le había visitado el Alto Comisario de España en Marruecos, señor Rico Avello, don Bruno Alonso y una comisión de obreros de Reinos, que fueron a enterarle de la crisis que atraviesan.

Confirmó el jefe del Gobierno el cambio de impresiones habido con los representantes de la Banca, los cuales, como había anticipado el señor Marraco, ofrecieron su apoyo al Gobierno.

Añadió que también le había visitado el señor Guerra del Río, en unión de una comisión de agricultores de las islas Canarias, que fueron a hablarle de cierto empréstito, para el cual necesitan el apoyo del Gobierno.

Visitó, además, al señor Lerroxx el director de Aeronáutica.

El presidente anunció que probablemente el martes de la próxima semana se reunirán los ministros en Consejo.

Acerca de la entrevista con el señor Gil Robles manifestó que aun no se había celebrado.

Del recurso contra una sentencia

Madrid, 10.—En el recurso presentado por los doce campesinos de Alcañiz, que fueron condenados a muerte por su intervención en los sucesos de 1933, el fiscal ha reducido su petición.

Solicita ahora la pena de muerte para dos de los procesados y pide para los restantes veinticinco años de prisión.

La causa ha quedado pendiente de sentencia.

Las víctimas de octubre

Madrid, 10.—El diario «La Tierra», en su número de hoy, publica una estadística de las víctimas habidas durante el mes de octubre.

Dice que las fuerzas sufrieron 284 muertos y los paisanos 1.051.

Los heridos fueron, según «La Tierra», 900 de tropa y 2.051 de paisanos.

Exposición de Goya en París

Madrid, 10.—En el mes de abril se celebrará una exposición pictórica en París, en la que figurarán varias pinturas de Goya remitidas por el Museo del Prado, de Madrid.

Gestores que vuelven

Madrid, 10.—Se han reintegrado a sus cargos los gestores agrarios del ayuntamiento madrileño.

Un chofer recibe un balazo

Madrid, 10.—En la calle de San Bernardo, frente a la de Jerónimo Quintana y cuando se hallaba una pareja de Seguridad de servicio en la puerta de la Hidráulica Santillana, pasó un taxi guiado por José Díaz, de 38 años de edad, y ocupado por el doctor don Vicente Sola.

Como quiera que el vehículo marchaba a gran velocidad, la pareja le dió el acto, y como no se parase el coche, uno de los guardias, Felipe Segura, disparó su carabina, alcanzando el proyectil al chofer en la región lumbar.

El herido fué trasladado a la casa de socorro del distrito, donde fue calificado su estado de pronóstico reservado.

Accidente de automóvil

Jerez de la Frontera, 10.—En la carretera de Sevilla un automóvil fué a chocar contra un árbol, saliendo despedidos los ocupantes, todos vecinos de Sevilla. Manuela García Antúnez sufre heridas en la cara, la fractura del fémur izquierdo, grave; y Luis García y Angel Rodríguez Sáinz, heridas de pronóstico reservado.

Hallazgo de armas y municiones

Medina del Campo, 10.—Ha llevado a cabo un importante servicio el capitán de la Benemérita de esta, don Jesús Lapuente.

En el próximo pueblo de Rueda se ha efectuado un registro, habiéndose encontrado una escopeta

18 pistolas, 14 cargadores y 15 cajas de municiones.

Esta recogida de armas se ha hecho con gran dificultad, pues se encontraban en diferentes lugares.

Han sido detenidos veinticuatro individuos del citado pueblo, ingresando en la cárcel, a disposición de la autoridad militar.

A disposición del auditor militar

Barcelona, 9.—Han pasado a la Auditoria Militar las diligencias instruidas por la policía con motivo de las detenciones practicadas, el día 5 de enero, de los autores del robo de un automóvil en Molins del Rey, automóvil que estaban tratando de preparar para utilizarlo en la comisión de atracos.

Los detenidos, que han quedado a disposición del auditor, son: Pedro Tartarona, Juan Pérez Vayo, Francisco Alen, Josefa Tor, Francisco Mánresa y Mercedes Farre. Todos ellos se han declarado autores de varios atracos cometidos en los últimos tiempos. Entre ellos, el que se cometió en un bar de la montaña de Montjuich, de donde se llevaron 1.300 pesetas; el cometido en la Cooperativa Fraternal, de San Ginés de Vilasar, en la cual había trabajado como dependiente Pedro Tartarona; el de que fue víctima un cobrador de la casa Andreu, al que arrebataron 3.300 pesetas, y de algunos otros.

El 28 de diciembre, después de una reunión que tuvieron los individuos que componían la banda, acordaron, para no apoderarse de un taxi cada vez que habían de cometer un atraco, proveerse de uno y disponerlo de forma que pudieran cambiarle el número de la matrícula, etc., así como blindarlo, para el caso de que fueran objeto de una persecución. Entonces fue cuando se apoderaron del taxi del chófer Ferré, en Molins del Rey, trayéndolo a Barcelona, como ya se dijo, y guardándolo en un cobertizo de Sanz.

Muere «El Pueblo Católico»

Jaén, 10.—Después de cuarenta años de publicación ha dejado hoy de editarse el diario «El Pueblo Católico».

Destitución

Murcia, 10.—Ha sido destituido el Ayuntamiento de Totana.

Trata de robarle una pistola

Madrid, 10.—Ayer de madrugada, cuando dormía en una fonda de la calle Méndez Alvarez el guardia civil Inocencio Bellver, se despertó cuando advirtió que un desconocido había penetrado en la habitación y andaba a tientas por la cama y la mesilla de noche.

El guardia dió luz y vió a un individuo que en aquel preciso momento se había apoderado de su pistola, con la cual le encañonaba. El guardia luchó con el desconocido y logró arrebatarle el arma. Entre tanto, a las voces del guardia civil y al ruido de la lucha, acudieron varios huéspedes de la misma pensión y entre todos detuvieron al desconocido.

Al advertir que éste se encontraba herido, lo condujeron a la casa de socorro del distrito, donde se le apreciaron lesiones de pronóstico reservado y resultó ser Raimundo Pérez.

En el mismo establecimiento benéfico fué asistido el guardia civil de lesiones leves. Del hecho se dió cuenta al Juzgado militar de guardia.

Detención del jefe de una partida

Vigo, 10.—En algunas aldeas próximas venían cometiendo atracos, que tenían alarmados a los vecinos. La Guardia civil de Rodeiro montó un servicio especial, deteniendo al jefe de la banda, José González Sánchez, de veintitres años, quien en unión de un hermano llamado Manuel, de José Blanco Gómez y de un tal José, portugués, cometió varios atracos. Se espera detener a los atracadores que formaban la banda.

Vista de una causa por robo

Barcelona, 10.—Ante la sección tercera de la Audiencia se vió la causa seguida contra Manuel Rionda y Antonio Bonilla, acusados de haber penetrado en la noche del 30 de enero de 1933, en una tienda de la calle de Ribera, y, pistola en mano, amenazando al dueño, al que dejaron atado y amordazado, robando luego un centenar de pesetas.

El hecho fué descubierto por un transeunte, que salió en persecución de los atracadores y auxiliados luego por algunos guardias que acudieron se logró detenerlos. Aun cuando los procesados han negado que fueran los autores del hecho de que se les acusa, la prueba testifical les ha sido contraria, por lo que el fiscal solicitó se les imponga la pena de seis años, diez meses y un día de prisión por el robo, y dos años por la tenencia ilícita de armas.

La situación en Río Tinto

Huelva, 10.—Comunica el capi-

tán de la Guardia civil de Río Tinto, don Manuel Cuadrado, que durante el pasado día 6 se notó cierta inquietud en el elemento obrero parado y despedido de la Compañía minera de dicho Centro por circular rumores de proyectarse un plante o paro, como protesta por los despidos efectuados por la citada Empresa, habiendo circulado también otras versiones alarmantes e incluso una hoja clandestina.

En previsión de cualquier incidente, dicho capitán ordenó se intensificara la vigilancia y protección a las horas de entrada y salida de los obreros en los pozos y otros departamentos más importantes, no habiéndose observado ni producido perturbación alguna.

Por insultos a unos guardias

Barcelona, 10.—En el edificio de Dependencias Militares se ha celebrado hoy un Consejo de guerra contra el paisano Miguel González López, acusado de insultos a unos guardias de Seguridad. El procesado, según el fiscal, insultó en la calle de Escudillers a unos guardias y cuando se le condujo a la Comisaría del distrito repitió los insultos, aunque se pudo advertir que estaba borracho. El fiscal ha solicitado para el procesado la pena de seis meses y un día de arresto y parece que la sentencia es de acuerdo con su petición.

Causa por homicidio

Badajoz, 10.—Ante el Tribunal de Urgencia se celebró la vista de la causa instruida contra el propietario de Jerez de los Caballeros Domingo Yáñez Martínez, quien a mediados de diciembre mató de un tiro a un vecino de Oliva de la Frontera, que, en unión de otros, había

penetrado en una finca de su propiedad para robar bellotas.

El fiscal estimaba el delito de homicidio y el de tenencia ilícita de armas, y apreciándole las atenuantes solicitó seis años y un día de prisión mayor y 1.000 pesetas de multa. Le defendió el señor Hermita, y la sala condenó a dos años y cuatro meses por el homicidio y multa por tenencia ilícita de armas.

Alborotos de estudiantes

Zaragoza, 10.—Frente a la Escuela Industrial se presentaron varios jóvenes en el momento que salían los alumnos, dando aquéllos vivas a la J. O. N. S. y F. E. Protestaron algunos jóvenes y entonces algunos sacaron unas porras, agrediendo a los alumnos y pretendiendo repartir hojas clandestinas. Se promovió un formidable escándalo y habiendo reaccionado los alumnos de la Escuela hicieron salir a los jóvenes fascistas, oyéndose varios disparos. A los pocos instantes llegaron los guardias de Seguridad que disolvieron los grupos, huyendo los promotores, que dejaron en el lugar del suceso una pistola y un revólver.

Muerto por un demente

Málaga, 10.—En el pueblo de Ardales un individuo llamado Antonio Moreno, de veintitres años, que tenía perturbadas sus facultades mentales, dió muerte a golpes de escardillo al obrero de sesenta y seis años Juan García García. El enajenado criminal fué detenido por la Guardia civil y conducido a la cárcel.

Armas y dinero

Oviedo, 10.—Sigue con gran actividad la recogida de armas y municiones.

Del Extranjero

Se conocen amplios detalles del acuerdo italo-francés. - Los intereses de Austria y la Europa Central. - Los ministros de la Pequeña Entente se preparan para una interesante reunión

Detalles del acuerdo italo-francés

La cuestión africana

Roma, 10.—El tratado italo-francés para el arreglo de los intereses africanos determina las cuestiones siguientes.

Rectificación de las fronteras de la Libia y Eritrea, que delimitaría los confines entre la Libia y las colonias francesa limítrofes, por una parte y la costa francesa de Somalia y Eritrea, por otra de conformidad con el artículo 13 del Pacto de Londres que daba derecho a Italia a compensaciones coloniales de fronteras.

La frontera que separa la Libia

Hoy se han encontrado dos mil pesetas.

La situación obrera

Oviedo, 10.—El alcalde de esta capital ha celebrado una larga entrevista con las autoridades militares, tratando acerca de la situación de los obreros de la fábrica de armas; acordándose admitir por ahora hasta trescientos.

El presidente de la Oficina de Colocación ha pedido a la Sociedad Patronal que se de preferencia de colocación a los braceros locales antes que a los forasteros.

del Africa Occidental y Ecuatorial francesa se determina con la línea que partiendo de Tumbo, punto final del trazado que se fijó por el acuerdo italo-francés del 12 de septiembre de 1919, llega a la frontera Oeste del Sudan Anglo-Egipcio en el punto en que se cruza el meridiano 24 Este de Greenwich con el 18'45 de latitud norte. Esta línea deja en territorio italiano las localidades de Auzea Guesenti y en territorio francés Barday y Tecro. La superficie de los territorios que se reconocen como pertenecientes a la Libia es aproximadamente de 114.000 kilómetros cuadrados.

La frontera entre la Eritrea y la Costa Francesa de Somalia queda rectificada por la línea trazada entre Der Blocua, en la costa del Mar Rojo, y Daadato, situado en el torrente Werma. Tal rectificación concede a Italia la parte de la costa que se halla delante del estrecho Bab el Mandeb. Francia reconoce además la soberanía italiana sobre las Islas Doumerrah. Las Comisiones para las delimitaciones previstas en las dos fronteras elaboraran los acuerdos de frontera y el modus vivendi de las dos regiones fronterizas.

Respecto a los convenios de Túnez, el protocolo especial relativo a estas cuestiones establece que los convenios de Túnez firmados en 28 de marzo de 1896, prorrogados cada tres meses, se consideran prorrogados, en lo que se refiere a la nacionalidad, prácticamente hasta 1965. Por consiguiente todos los individuos que nacieron en Túnez de padres italianos hasta 1965 tendrán la nacionalidad italiana, concediéndose libre facultad a los nacidos entre 1945 y 1965 de optar por la nacionalidad francesa, una vez llegados a la mayor edad.

En lo que se refiere a las escuelas italiaanas en Túnez el protocolo determina que serán mantenidas hasta el 28 de marzo de 1955, convirtiéndose después en escuelas privadas italianas sometidas a la legislación escolar francesa vigente en Túnez. En cuanto a otras cuestiones reguladas por los convenios tunecinos, estas convenciones quedan prorrogadas hasta 1945 volviendo luego, al derecho común paulatinamente y de conformidad con los convenios que se estipularan. Independientemente del régimen que se establecerá en los convenios que futuros se reconozca hasta el presente que los italianos admitidos antes de 1945 al ejercicio de las profesiones liberales conservarán este derecho en vida.

Además se ha acordado intensificar las relaciones económicas con las colonias africanas dando participación a Italia en el ferrocarril de Djibouti a Addis Abeba.

La cuestión europea

En lo que concierne a las cuestiones relativas a Austria y a la Europa central danubiana, los dos Gobiernos decláranse de acuerdo en recomendar a los estados mayormente interesados la conclusión de un acuerdo de no ingerencia en los asuntos interiores respectivos y el compromiso recíproco de no suscitar ni favorecer a nación alguna que tenga el propósito de atentar por la fuerza a la integridad territorial y al régimen político o social de uno de los países contratantes.

El acuerdo del tratado debería estipularse inicialmente entre Italia, Alemania, Hungría y Austria, es decir entre los países que limitan con Austria comprendiendo esta potencia El tratado quedaría abierto a la adhesión de Francia, Polonia y Rumanía, extendiéndose en definitiva a los estados confinantes y sucesores, además de Austria y Francia. Por otra parte el Gobierno italiano y francés, considerando la necesidad de mantener la independencia e integridad de Austria, convienen desde ahora que en caso de que esta independencia e integridad se viere amenazada, los gobiernos italiano y francés se consultarían entre si y con Austria sobre las medidas que podrían adoptarse. Esta consultación se extendería, luego, a los demás Estados hasta asegurarse concurso.

Respecto a los armamentos, los gobiernos italiano y francés, remitiéndose a la declaración de igualdad de derechos estipulada el 11 de diciembre de 1831, se hallan de acuerdo en reconocer que ningún país puede modificar por acto unilateral sus obligaciones sobre los armamentos, y en caso de que se diere tal eventualidad se consultarían. En fin la declaración general firmada por Mussolini y Laval dice que han quedado liquidadas las principales cuestiones pendientes entre los dos países. Los dos Gobiernos procederán entre ellos a las consultas que las circunstancias exigieran.

62 plazas con 4.000 pesetas

Auxiliares del Protectorado.—Edad 16 a 45 años.—Se admiten señoritas.—Exámenes en Marzo.—Instancias hasta veinte Febrero.

NO SE EXIGE TITULO

Preparación facilísima un mes estudiando contestaciones redactadas por funcionario Cuerpo.—Precio 25 pesetas, teniendo ventaja ser claras y ajustadas tiempo dado para examen, simplificándose el estudio.—Estando redactadas expresamente para estas oposiciones, con nuevo programa distinto anteriores, no precisan dattales suplementarios que puedan originar confusiones por ser distinta actual Organización y funcionamiento Servicios administrativos, que es una de las materias exigidas. Pedidos, por carta certificada, previa remesa giro postal, a

Adolfo Iza, Apartado, 102

Tetuán (Marruecos)

Próximamente se reunirán los ministros de la pequeña entente en Yugoslavia

Belgrado, 10.—Dentro de poco, se reunirán en Lubiana los ministros de Negocios Extranjeros de la pequeña entente para discutir la situación creada en la Europa central a consecuencia del acuerdo franco-italiano.

Próximo cambio de impresiones entre el Gobierno inglés y los Gobiernos franceses e italianos

Londres, 10.—El Consejo de ministros presidido por Mac Donald, examinados los comunicados que han llegado al Gobierno Británico, por la vía diplomática referentes a los resultados del convenio italo-francés, ha pasado al estudio de los principales argumentos de los cuales el ministro de relaciones exteriores Simón ha hecho un breve informe acordándose, luego, iniciar un cambio de impresiones, que se efectuaría próximamente, con los gobiernos francés e italiano a fin de sacar las inmediatas ventajas del acuerdo de Roma y abrir negociaciones para una más vasta inteligencia llegando de esta suerte a la reanudación de las relaciones normales con la S. D. N. aun por parte Alemania.

Laval da cuenta del convenio

París, 10.—El señor Laval ha expuesto ante el Consejo de Ministros los acuerdos firmados con Roma, habiendo sido muy felicitado.

Para la S. de N.

Londres, 10.—El embajador inglés en Berlín ha llamado la atención del Gobierno de Alemania sobre la conveniencia de que el representante alemán asista a la reunión de la Sociedad de Naciones que se celebrará después del plebiscito para deliberar sobre la situación del Sarre como aparezca después de la votación.

El estatuto vitícola marroquí

Casablanca, 10.—Un dahir de fecha de 3 de enero, publicado en el «Bolentin Oficial», prohíbe provisionalmente toda nueva plantación de viña en Marruecos, así como el reemplazamiento de las que falten.

No ha podido salvarse a un buque pesquero

Casablanca, 10.—La canoa de salvamento «Mariscal Lyautey» del puerto de Casablanca, que salió ayer para acudir en socorro del buque pesquero F. 998 que encalló en un banco a 40 kilómetros de la costa al Sur de Casablanca, ha regresado al puerto sin haber podido intervenir.

El buque pesquero puede considerarse como perdido.

Grave explosión

Hudsonville, 10.—En un camión que conducía numerosos bidones de pintura ha ocurrido una explosión, ocasionando heridas gravísimas a veinte personas.

Una huelga

Habana, 10.—Se han declarado en huelga los estudiantes.

Policías amotinados

Tokio, 10.—En Chang Lie se han amotinado 150 policías. Se gan enviado tropas para tratar de reducirles a la obediencia.

El ataque a un tren

Mukden, 10.—Unos trescientos bandidos atacaron ayer un tren, siendo rechazados por las tropas, las cuales tuvieron seis soldados muertos.

Cuando la sangre es impura destila esas enfermedades



Unas veces salen a la piel los venenos de la sangre en forma de eritemas, herpes, acné pustulosos, eczemas, diviesos y forúnculos, erupciones, etc., acompañados casi siempre de atroces picores.

Otras veces, la sangre emponzoñada produce reuma, gota, diabetes, fosfaturia, dolores, neuralgias, albuminuria, etc., males sostenidos por deficiente asimilación de los alimentos, cuyas toxinas van acumulándose en las articulaciones.

Con frecuencia la sangre corrompida, adopta la forma de llagas, flebitis y úlceras varicosas; o bien provoca la arterio-esclerosis, fatal enfermedad que lleva a la caducidad prematura y a la muerte.

DEPURATIVO RICHELET

no sólo purifica la sangre viciada sino que fortalece todas sus funciones, normalizando la asimilación digestiva, la circulación y la respiración, cualquiera que sea la gravedad y antigüedad de las alteraciones de la sangre y sus humores.

Desde el primer momento se manifiesta la mejora del enfermo, y con un asiduo tratamiento, limpia la piel de toda enfermedad. Los dolores artríticos no resisten más de 24 horas; cierra y cicatriza las pústulas, llagas y supuraciones, y regula la circulación sanguínea con maravillosa precisión.

INTERESANTISIMA CARTA ESPAÑOLA

Sr. Gerente del LABORATORIO RICHELET:
Hace muchos años padecía mi señora persistentes eczemas caracterizados por grandes erupciones con descamación de la piel y acompañadas de picores y comezónes intolerables. También con mucha frecuencia se la formaban escoriaciones dolorosas que tardaban mucho en curarse.
Todos los medios empleados no hacían más que calmar la enfermedad por cortos periodos de tiempo. Ultimamente, esperando por las curaciones del Depurativo Richelet, consulté con el médico de mi casa, don Julián Juste y Benito Chavarrí, domiciliado en la calle de Santa Teresa, 7, 1.ª, quien me aconsejó probase el producto puesto que la fórmula era buena e indicada para casos como el de mi señora.
Puse en práctica el tratamiento y al terminar el cuarto frasco, desaparecieron todas las manifestaciones eczematosas, y en la actualidad tiene la piel limpia totalmente, cosa que atribuyo también a que durante el tratamiento no ha cesado de lavarse con el Jabón Richelet.
Visto un resultado tan magnífico, he decidido mandarle a usted este testimonio en prueba de agradecimiento y porque considero interesantísimo que se haga público, para ejemplo y beneficio de quienes se hallen en circunstancias semejantes.
DOMINGO GRANDE
Sic. Travesía de San Mateo, 1, 2.ª dra. - Madrid.

De venta en todas las farmacias. Gratuitamente y sin compromiso para usted, le remitiremos un interesante folleto para la curación de las enfermedades de la sangre. Escriba hov mismo poniendo bien estas señas:

Laboratorio Richelet. - San Bartolomé, 30 y 32. - San Sebastián

VISADO POR LA CENSURA

HOTEL MAJESTIC

CEUTA

UNICO EN SU CLASE : : : TODO CONFORT

La mesa más selecta, atendida por cocineros de renombrado prestigio en los mejores Hoteles y con servicios reducidos.

Pensiones con desayunos desde	14 Ptas.
» » » viajantes	13 »
Almuerzo	6 »
Comida	7 »

Director propietario:
RAFAEL GONZALEZ

TELEFONOS, 192 - 513
APARTADO, 133.

Fermín Galán, 9.

LINEA PINILLOS

Servicio fijo semanal por los buques a motor «Turia», «Darro» «Ebro» y «Sil» entre los puertos de Génova, Marsella, Barcelona Tarragona, Valencia, Alicante, CEUTA, Cádiz, Casablanca, Las Palmas y Santa Cruz de Ten-rife, admitiendo carga a flete corrido para Tánger y Larache.—Salidas fijas de Ceuta para Cádiz y escalas todos los martes.—Reunen los buques excelentes condiciones para el pasaje. Fletes muy reducido para automóviles de turismo.

Para detalles, fletes y pasajes, infórmate en:
Viuda de Samuel Salama
Fermín Galán, 20 CEUTA Teléfono, 103

Ramón Weil y Hermano

DEPOSITARIOS DE LA

CERVEZA DAMM

Fábricas de Hielo. - Cámaras Frigoríficas. - Aguas Carbónicas y Jarabes.

VERMOHUT MARTINI & ROSSI
Teléfono núm. 280

Sucursal en Ceuta. Casa central: Melilla

Cerámica de los Castillejos, S. A.

REPRESENTACION DE CEUTA

Ladrillos huecos y macizos.-Servicio directo a plé de obra

Depósito: Plaza de África, 12-bajos.-Telt. 403

BAR-RESTAURANT MARYSOL

Espléndido Restaurant a la carta por cocinero especializado. Grandes salones para banquetes y lunches. Sitio inmejorable. Muelle de la República. Teléfono 761

Bodega Navarro

Villanueva 14, (frente al Mercado en construcción)

VINOS DEL COSECHERO ZACARIAS DE LAS HERAS

Selectos caldos para mesa, embotellados por procedimientos modernos. El indispensable vino para Hoteles, Restaurants y casas de familia.

Servicio a domicilio. Teléfono, 3-8-0

Exterminador de Ratas y Ratones, "C. S."
Enterrador de Cucarachas y Chinchas, "C. S."

Common Sense Manufacturing Co., Inc.
Establecida en 1891
Dirección y oficinas: Buffalo, N. Y., E. U. A.
Fábricas: Buffalo, N. Y. (E. U. A.) y Toronto (Canada)

Neustas preparaciones son en forma de pasta, no de polvo fácilmente desparrrable y evaporable, poseen cuantas ventajas y cualidades pueden reunir artículos de esta índole, a saber eficacia, limpieza, facilidad de uso y economía.

EFICACIA, por su infalible efecto en cuantos casos se usan.

LIMPIEZA, por ser su contenido de formación pulcra e higiénica.

FACILIDAD DE USO, por resultar su empleo muy práctico y nada molesto.

ECONOMIA, por ser su precio reducido en atención a lo mucho que duran los frascos que contienen neustros exterminadores.

Aparte de estas cualidades reúnen la de atraer a los roedores o insectos que con sus substancias han de quedar exterminados.

Casa Baeza Hnos.
Ceuta-Tetuán-Larache

Constantino López

Encontrándose los acreditadísimos chocolates de esta casa a la cabeza del mercado debido a las excelencias de sus calidades, hace saber a sus distinguidos favorecedores que por ningún concepto variará su norma seguida de combatir la competencia con

CALIDAD, CALIDAD, siempre CALIDAD

De venta en ultramarinos y confiterías
Fábrica y Oficinas: García Hernández, 60. Teléfono número 145. CEUTA

5 RAZONES que ACONSEJAN TENGAS ESTA MARCA SU NUEVO RADIO

640 A.—La obra maestra de Philips en receptores de radio. Cuatro circuitos a SUPERINDUCTANCIA, corriente alterna, ondas cortas y largas, antena incorporada. Sintonización automática con escala de emisoras Micro-Index intercambiable.

638 A.—Receptor de primera categoría, cuatro circuitos a SUPERINDUCTANCIA, corriente alterna, ondas cortas y largas, antena incorporada. Sintonización automática con escala de emisoras intercambiable.

636 U.—Igual modelo, para corriente continua y alterna indistintamente.

736 A.—Tres circuitos a SUPERINDUCTANCIA, corriente alterna, ondas cortas y largas.

821 A.—SUPER O.C. 1000 corriente alterna, ondas cortas y largas.

521 U.—Igual modelo para corriente continua y alterna indistintamente.

- 1 Philips construye los receptores que mejor responden a las actuales exigencias de la Radiotelefonía, por ser el mayor fabricante del mundo y el que más experiencia tiene.
- 2 Philips se mantiene en el primer puesto de la Radiotelefonía por disponer de medios de investigación y de recursos industriales, por nadie igualados.
- 3 Philips obtiene economías en la compra de materiales en enorme escala, que le permiten incorporar a cada receptor un valor extraordinario en calidad.
- 4 Philips mantiene una calidad uniforme en cada receptor, cualquiera que sea su precio, y es siempre el máximo valor que puede obtenerse en Radio por ese precio.
- 5 Philips evidencia la superioridad de sus receptores en el hecho de que la inmensa mayoría de los radioyentes del mundo prefieren receptores Philips a otro cualquiera.

PHILIPS

LA FÁBRICA DE RADIO MÁS IMPORTANTE DEL MUNDO

Representación general para Marruecos español, Tánger y Gibraltar:

CASA ROS

Ceuta - Tetuán - Larache - Alcázar

DEPORTES

La selección española vence por 7 a 4 al equipo Boscaj

Madrid, 10.—En el campo de Chamartín de la Rosa se ha celebrado ayer tarde el partido de entrenamiento, con vistas al próximo España-Francia.

La selección española ha jugado con el equipo húngaro Boscaj, que realiza una excursión por la Península.

Arbitró Melcón.

El equipo español se alineó con los elementos siguientes: Zamora; Zabalo, Aedo, Cilaurren, Muguerza, Marculeta; Lafuente, Regueiro, Lángara, Hilario y Gorostiza.

El partido empezó con el dominio de los españoles. A los 20 minutos de juego, Hilario marcaba el primer tanto. A continuación Lángara metió el segundo y el tercero, este de un remate de cabeza admirable. Luego Regueiro introdujo el balón en la meta contraria.

Terminó el primer tiempo con 4 a 2 a favor de la selección española.

En el segundo tiempo Raich sustituyó a Hilario, Ventolrá a Lafuente y Nogués a Zamora.

Lángara hizo un tanto que fué anulado por orsay.

Momentos después Lángara se lesionó y fué sustituido por Bata. Ventolrá marcó el quinto y a partir de aquí los húngaros reaccionaron, consiguiendo el delantero centro de su equipo su primer gol.

Poco después su extremo derecha lograba el segundo.

Regueiro, en una entrada formidable, obtuvo el sexto para la selección española. Hubo dos tantos casi seguidos de Markos, húngaro, y finalmente Raich hizo apuntar el séptimo para los españoles.

El partido terminó con el resultado de 7 a 4 a favor de España.

EL PARTIDO DEL DOMINGO EN TETUAN

El domingo, a las tres de la tarde, se enfrentarán en el campo de la Sociedad Hípica, los equipos del Español F. C. de Tetuán y Maghreb el Aksa de Tánger.

Hay interés por presenciar este partido, uno de los últimos que nos depara el campeonato de la zona, pues aunque ya ninguno de los dos equipos puede clasificarse para la Copa de España, conociendo las características de ambos, se puede augurar que será un buen match, y el Español saldrá al campo en busca de los dos puntos con el mismo interés que si verdaderamente le fueran necesarios para su clasificación.

Salón Apolo Empresa Sala

HOY VIERNES

¡Un programa en español que solo se proyecta hoy!

ARTISTAS ASOCIADOS

Presenta su segunda gran película de la temporada 34-35, **DIALOGADA EN ESPAÑOL**, titulada

Toda una mujer

Un interesante asunto lleno de situaciones humanísimas que presenta un tipo de mujer ideal, dispuesta a los mayores sacrificios, por conseguir la felicidad de su hijo. Una de las grandes producciones de la eminente actriz

ANN HARDY

Secundada por los famosos astros, CLIVE BROOK, DICKIE MOORE y OTTO KRUGR.

A petición de numeroso público se proyecta hoy, por última vez, la película en colores, titulada

El Lobo Feroz

Interpretada por Los Tres Cedritos, Capercucita y El Lobo.

Butaca, 1'50 - General, 0'30

PARA EL INVIERNO

La estufa a petróleo

Demon

quemamos sin olor sin humo.

Consumo económico

EN VENTA EN TODAS LAS FERRETERIAS

AUXILIARES DE LA DIRECCION GENERAL DE SEGURIDAD

250 plazas con 3.000 pesetas anuales

Preparación completa en

CADEMIA CERVANTES

Plaza Ruiz, núm. 4.

Además del Bachillerato y carreras especiales, preparación para las próximas oposiciones al cuerpo de Auxiliares del Protectorado. Matrícula: de 11 a 13.

Casa Aguilar

Suosor de GARCIA y AGUILAR

Fermín Galán, n.º 18 Teléfono 224
CEUTA

Ferretería y Herramientasfectos Navales, Batería de cocina de hierro, esmaltada y saneamiento moderno.

Reservado para la Casa Mencía

METAL GRABADO

Librería CORTES
Libertad, 20



Imperio Grafico, Madrid



DIVULGACIONES

La salud es higiene y el hipotónico, la conjunción de aquellas

Conforme vamos civilizándonos, entrando en un mundo superior de progreso y conocimiento, se dibuja en nuestro instinto y en nuestro ser un deseo de conservación y de mejora, paralelo a aquel avance.

Queremos la vida y pretendemos llenarla de una longevidad rayana con el matusalenismo. Si existiera el mago o el hechicero asegurador de la perpetuidad de la materia, las clientelas, indudablemente, rendirían el homenaje de su favor.

Vivir, eternamente. Perdurar, a través de todos los siglos. No morir. Sublimes ideales; magnos, para admirarlos con el escorzo de lo imposible. Sueños quiméricos, enemigos de la razón. Huye fantasía. Vete de aquí, ilusión.

Todo ser humano, concreta su fin en remontar la existencia. Pero para vivir largamente, ante todo, la salud, está como principio. Sin ella, queda frustrado el fin.

La higiene, es el patrimonio de la salud. Aquella, como la moral y las costumbres, dependen del clima, de la época. El siglo anterior tuvo una norma, este, otra distinta, mejor lograda, quizás.

La juventud de hoy, aleccionada por la experiencia ejemplar de los viejos, se revela contra los estragos del artritismo. El deporte, da la medida defensiva.

Se razona el conjunto de la educación cultural física como elemento preponderante de la asistencia necesitada por el cuerpo. La salud, pues, está asociada a la higiene. Con método, sin abuso. El término medio. Su misma virtud reside en ese equilibrio.

Dormir ocho horas; comer para sostenerse; nada de satisfacer glotonerías; beber solo agua, no fumar. Alcanzar estas reglas, es clasificarse entre los hipotónicos, el tipo típico del ser equilibrado y perfecto.

La verdadera higiene está en la balanza. Sobre uno de sus platillos, descansan los manjares absorbentes; en su gemela, la masa de sustancias eliminadas. Aunque la imagen pique de vulgaridad, ilustra la idea. Advierte la función de nuestros órganos en el orden de su trabajo vital, es decir, asimilación y desasimilación, para traducir en este caso último una ejecución afectiva, el riñón, a la piel, a la superficie respiratoria y a la contracción muscular. Que con las manifestaciones deportivas complementan el sentido de la higiene y de la estética.

Así, pues, consideramos dos actos esenciales en la vida; absorber y asimilar; eliminar. Un epílogo reflejo de los precedentes, causados por la fatiga del trabajo; dormir. ¿Estamos?

DOCTORA SOLIS.

ABRIGOS DE AHORA



La simplicidad en la línea, resuelve una cordial gentileza

Los estilos y las orientaciones en esta clase de ropa exterior, no cretan un modo peculiar. Se ha hecho posible en las concepciones diversas que han salido y veremos, dejar libre la fantasía. Los modistos ante esa licencia han desarrollado originalidades caprichosas; parecidos simpáticos y gentiles.

Si el terciopelo faculta mil combinaciones, alternándolo con la lana y la piel, también la lana, sin dependencias sabe hacerse compatible en este reinado de su soledad.

Extendamos la mirada sobre los modelos recogidos en el dibujo y reconozcamos en la forma que los ilustra ese estilo sencillo de gentileza que no admite alianzas.

A lo sumo la pequeña echarpe en astracán rodeando y amparando el cuello, es el único elemento ornamental que agrupan ambos modelos.

El talle, ajustado y el bajo de las prendas abovedado, señalan sin duda las principales características de las creaciones que mostramos.

La altura de la nariz, se corrige con un simple efecto

La pintura resuelve en la mujer hondos conflictos. Con su aplicación se corrigen defectos, se anulan infortunios físicos y se consiguen sensaciones plancenteras.

Para quienes la boca, supera de proporción, el lápiz rojo cuidadosamente aplicado disimula el detalle. Una leve pincelada, sin alcanzar toda la extensión del labio, reduce su amplitud y traduce una forma armónica.

La nariz cabelluda, alargada en su altura, es otro defecto desagradable que toda mujer preocupada de su belleza podrá desvanecer y amenguar con un truco sencillo.

Consiste el reparo en dar toques de grasa negra en las zonas bajas del lagrimal. Las sombras, al acentuarse producen una sensación óptica y burlan la apariencia crecida de la nariz.

En cuanto a las rubias de pelo, con tinte moreno en el cutis, o el

caso inverso, morena con piel blanca, es conveniente, antes de incurrir en errores perniciosos, estudiar mas que el color de los cabellos o de los ojos, el de la piel y con arreglo a él, dar el tinte apropiado y que no descomponga el conjunto.

ANTIGUA CASA BASSADONE

Sombreros, Trajes, Guantes, Pieles,

ULTIMAS NOVEDADES

Libertad, 1 y 3 (entlo.)

FORMAS ORIGINALES



En los sombreros, los coloridos serán vivos, alternando negro y grahate

Desde el tirolés, pasando por el veneciano y el cosaeo, han ido dibujando los sombreros de la actual temporada un sentido exótico, pero también en algunos casos armonioso.

El negro, el granate, el rojo rubio, el verde palmera, predisponen una atención. El terciopelo, el fieltro u otro género similar el motivo.

Sombreros inclinados sobre el lado izquierdo y encumbrando aquella vista. Rematado picadamente y con vuelta graciosa dejando descubierta la frente y mejilla contraria.

En fin modelos de gran boga y lucimiento para esta temporada son los que van reproducidos en el grabado.



PLATOS

Una sopa de pollo, pero con la total ausencia del volátil

Sopa de pollo

Rehogar en una cacerola veinte gramos de mantequilla y treinta de harina. No perder la mirada y que hierba durante unos minutos, removiéndolo sin cesar. Agregarle después como medio litro del caldo de cocido. Seguir moviéndolo y darle una cocción de diez minutos, tras del herbido. Se retira del fuego y cuando haya enfriado, se espesa la sopa con dos yemas de huevo batidas y diez gramos de mantequilla.

Esta sopa, así confeccionada, os dará la ilusión perfecta, como si se tratara de sopa de pollo.

Chuletas de cordero a la bechamel. * *

Si el plato es para cuatro personas os bastará con medio kilo de chuletas de cordero lechal. Salarlas y sofreírirlas; preparar la bechamel aparte, en una cacerolita, con harina, manteca, sal. Ir desliando en la lumbre y sobre estos componentes, un vaso de leche, que hierba y se reduce para convertirse en una pasta ligera.

Embadurnar las chuletas de la pasta, rellenarlas superficialmente y esperar que enfrien. Batir dos huevos y rehogarlas. Pasarlas por pan rayado. E inmediatamente, se frien hasta dorar y se llevan a la mesa.

Variantes aliñados

Tomar una regular cantidad de filetes de anchoas. Lavarlos durante una hora y escurridos. Distribuirlos en el plato de los variantes y adornarlo con trocitos de clara de huevo duro y fragmentos pequeños de yema, también dura. Rocíarlos con aceite y limón. Una pincelada de sal.

Aumentar el contenido con alcaparrras, olivas, perejil picado.

Codornices salteadas

Vaciar las codornices y lavarlas. Ligar sus patas y sasonarlas. Engrasar con manteca de cerdo el interior de su vientre y las superficies exteriores, insertando en aquel una hoja de laurel. Saltear y dorar al fuego.

Tomar pimientos colorados y enmantecarlos. Colocarlos en el interior de las codornices y rociar con frecuencia de caldo y de vino de jerez.

Una vez obtenidos estos resultados, las codornices se llevan al horno, y a fuego muy vivo, se les da unos diez minutos de cocción.

Las codornices así preparadas resultan sabrosísimas y de un fino paladar.

Encargue sus impresos en la Tipografía «Rosaura». Castelar, 4.

Cambios de frente

Las mujeres rusas empiezan a saber para qué sirven los maquillajes

La hoz y la bomba incendiaria y explosiva, han roto su predicación. Han venido abajo, para sepultarse contritas y apesadumbradas del daño hecho. El reinado de la destrucción, se transforma. La era constructiva, de lo amable y placentero, llega.

¿Para quién? Para Rusia. El hecho de buscar puesto en la Sociedad de Naciones, permite establecer, no la vana sospecha, la afirmación conclusa y definitiva.

Las mujeres rusas, aspiran a obtener utilidades del concierto. Asomarse a Europa ordenada, vale tanto para ellas como autorizarlas a las satisfacciones de su feminidad.

ROPA PARA MUCHACHITA



Abrigo para estudiante en ratina marina, cerrado por dos gruesos botones de acero. Las mangas prolongan el empujamiento derecho. Cuello trabajado de picaduras.

Brevidades de modas

Los botones, se situarán en los abrigos en uno y otro lado de la línea

—¿El murmullo de la selva? No. La fronda vegetal vive sometida al yugo del viento. El ser humano carece de fuerza para agitarla.

—Ya. Te refieres a esta otra selva humana. Y el murmullo a los apasionados comentarios suscitados por el presente momento de gracia. ¿Acierito?

—Si. Comprendes. La atención está cuajada, como si dijéramos colmada de explicaciones y de dichos. Giran alrededor de las novedades.

—Y los abrigos, se llevan la disposición del ánimo. No faltan fundamentos. Lo raro se mezcla con sabiduría algunas veces. Naturalmente hay que consentir en la asociación de parecidos apropiados.

—Así, se autorizan los abrigos de terciopelo rosa, con gran cuello estilo Irlanda; mangas sistema pagoda, dobladas en tono lombarda, adicionada de tul. Las vueltas, en piel de gibelina rusa.

—Ya. Esa moda, consiente adaptarla con un sentido amplio, sujeto al gusto personal. Precisamente en esta sesión, las características razonan la libertad.

—Cada dama tendrá ocasión de favorecerse y crearse asimismo una modalidad peculiar con su silueta y con su fantasía más o menos afortunada.

—Los conjuntos residirán en mil detalles; abrigos rectos, muy ceñidos en el bajo, volubles en el talle. Otros, prendidos por una serie de pinzas interiores, servirán al exterior para dar forma de cintura.

—Los vemos también cruzados, en línea llamada princesa; como igualmente cerrados por botones puestos indistintamente en uno y otro lado de la línea para obtener en la extensión un curioso movimiento de las vueltas.

—En las pieles, se generaliza poco el empleo de las lisas. Los renards plateados y los negros guardan una boga común.

—Algunos modelos los contemplamos en negro, adornados en el bajo de renard del mismo color, sistema que resuelve un problema complicado y a la vez práctico y elegante.

—Las mangas, advienen con prolongaciones que muestran sobre los hombros los lindos efectos de capa. Son muy voluminosas y dibujadas de finas nervaduras. Contrastan con el cuerpo de abrigo,

mantenido cerrado a su alrededor con el simple apoyo de la mano.

—La línea de mangas rompe la tendencia general y describe un estilo moderno, cual es el de perfilar las espaldas y las escotaduras. Formas menos vistas y prácticas.

Lola de LORENA

TRAJE PARA JOVENCITA



Conjunto en diagonal griego, completado con una blusa de seda blanca a finas rayas azules. Abotonado delantero y cinturón de cuerno. El cuello, de angel, marrón.

Dejara por donde pase, una estela de distinción, usando los perfumes

JAZMINES NEGROS
Colonia, Locción, Extracto, Polvos, Crema, Brillantina

Remita el adjunto cupón al Apartado 152 de Ceuta y recibirá un regalo de este perfume.
Nombre
Dirección

JOSEFINA GATIUS.

LIBRERIA E. Menacho

Prensa extranjera. - Biblioteca Circulante. Figurines Libros de texto Encargos rápidos

Camoens, 14 Telf. 365

EL CONCIERTO DEL DOMINGO

LA SINFÓNICA DE CEUTA

El domingo próximo, día 13, se celebrará en el Teatro Cervantes, un interesantísimo concierto, en el que tomará parte la eximia cantante doña Carmen Chamorro de Paz.

Hemos asistido galantemente invitados por el maestro director de la Orquesta a los ensayos de las obras que serán ejecutadas en dicho concierto, y realmente salimos satisfechísimos y seguros de que una vez más cosecharán los más entusiastas aplausos.

La Orquesta Sinfónica va aumentando paulatinamente el número de sus profesores, y en el cuadro de estos, lejos de decaer su entusiasmo, es por el contrario cada día mayor, lo que nos hace concebir la esperanza de que ya está definitivamente consolidada la vida de esta interesante agrupación, que habrá de deleitarnos cada vez más, con sus frecuentes actuaciones.

Para corresponder al entusiasmo de sus socios, la Orquesta, en su próximo concierto, presentará a la notable cantante doña Carmen Chamorro de Paz, que cursó sus estudios en el Conservatorio de Madrid, siendo posteriormente solista de la Coral Vallisoletana.

Este refuerzo en el programa, no hay que dudar que será del agrado de todos los concurrentes

El concierto, integrado por obras de los más célebres maestros extranjeros y españoles, promete ser una jornada memorable para el Arte y un acierto más para nuestra Orquesta Sinfónica.

NOTICIAS

Viajeros

De Madrid es esperado el jefe de la Central de Correos de esta plaza don Esteban de Bergia y Olmedo.

Marchó a Madrid el capitán de Intendencia, afecto a la Jefatura de Transportes Militares, don Carlos Lorenzo.

De Sevilla es esperado el oficial de Correos, don Vicente López Iriarte.

Marchó a la península don José Ballesteros.

También marcharon doña Josefa y don Leandro Trujillo.

Misas

Ayer, en la Iglesia de Nuestra Señora de los Remedios, se celebraron funerales por el eterno descanso del que en vida fue don Joaquín Curado, dueño de la Funeraria Nuestra Señora del Pilar, a cuyo acto asistieron numerosas personas, amigos de la familia del difunto.

Con tan triste motivo reiteramos nuestro pesar a la familia.

Fallecimiento

A las catorce de ayer, ha fallecido doña Gertrudis Hachuel Abudarham esposa de don Salomón Hachuel.

A este y a sus hijos, como a sus demás familiares enviamos la más sincera expresión de nuestro sentimiento.

Traslado

Por conveniencias del servicio, ha sido trasladado al gobierno civil de Cuenca, nuestro buen amigo don Francisco Varea Solar.

Es renovado el Comité directivo de la Federación Patronal

El pasado día siete, renovó esta sociedad su Junta Directiva, constituida por diez y siete delegados de los distintos ramos del comercio e industrias. Los nuevos delegados han elegido los cargos de gestión en la forma siguiente:

Presidente: Don Constantino Cosío.

Vicepresidente: Don Luis Delgado Brakembury.

Tesorero: Don José Ibañez.

Secretario: Don José María Baza.

Campo del Ceuta Sport

(Carretera de Benítez)

Domingo 13 de Enero 1935

A las 3'15 de la tarde.

Emocionante partido entre los equipos

Athletic de Algeciras

Ceuta Sport

(Campeón de Marruecos)

PRECIOS Ptas.

Preferencia 3'00

General 2'00

Especial militar 1'00

» Niños 0'30

» Socios 1'00

Cielo: Cubierto, y achubascado.

Cariz: Contraste.

Se hacen operaciones.

VILLA ALHUCEMAS

Viento: Flojo del Norte.

Mar: Llana.

Cielo: Cubierto.

Cariz: Levante.

EN LARACHE

Viento: Calma.

Mar: Marejadilla.

Barómetro: 798.

Termómetro: 11.

Barra y rada permiten hacer operaciones.

EN CADIZ

Viento: Sueste.

Fuerza: 1.

Mar: Marejadilla.

Cielo: Cubierto.

Barómetro: 762.

EN TARIFA

Presión 7652.

Viento: Este bonancible.

Mar: Marejadilla del mismo.

Cielo: Cubierto.

Horizonte: Brumoso.

Sobre un robo

Continua en el mayor misterio el robo perpetrado en el domicilio del señor Botbol, que como ya dijimos, alcanzó en alhajas únicamente, unas quince mil pesetas.

Ayer fueron puestos en libertad la sirviente y la vecina de ésta, sobre las que recaían sospechas, pero que nada ha podido concretarse.

La policía continúa trabajando por el esclarecimiento de los hechos y es de esperar, que como en otras ocasiones, esta labor sea coronada con el éxito apetecido.

UNDERWOOD

Las máquinas de escribir de esta acreditada marca LEGITIMAS, no puede venderlas nadie mas que la Representación Oficial de la Fábrica en Marruecos español, Melilla y Ceuta que es la Casa M. Fernández Benítez S. L. Soberanía Nacional 42, la única autorizada para entregar los certificados de garantía y de que son NUEVAS.

Ultimo modelo perfeccionado con tabulador decimal, que llena por completo las necesidades de cualquier mecanógrafo por exigente que este sea.

DESCONFIAR DE LAS MÁQUINAS DE ESCRIBIR NUEVAS de esta marca que os ofrecen, sin intervención de esta Casa, pues seguramente serán reconstruidas en el mejor de los casos.

Exigir el certificado de garantía, facil modo de convenirse.

Clínica de Urgencia

Durante las últimas 24 horas han sido asistidos en este benéfico establecimiento, además de los jóvenes, de cuyos sucesos damos cuenta en otro lugar, los siguientes:

Manuel González, de 24 años, natural de Ceuta, de erosiones en la región temporal izquierda. Leve.

El joven de 16 años, natural de Gaucín, Antonio Arcos Carrillo, de contusión con equimosis en el párpado inferior del ojo izquierdo, siendo calificado su estado de leve.

Francisco Ruiz, natural de Archidona, de herida contusa de 4 centímetros en la región occipital, que se produjo cuando se encontraba en completo estado de embriaguez.

Joaquín Lama, natural de Ceuta, fué asistido de una laringitis. Leve.

EN MADRID

Bajas presiones sobre Islandia, entre las Azores y Canarias. Altas sobre el norte de Francia y este del Báltico. Tiempo probable, en el Archipiélago Balear. Vientos del Norte cielo nuboso y marejada en las costas de levante. Vientos flojos componentes del Norte, cielo algo nuboso y mar tranquila en las costas Cantábricas.

EN MELILLA

Viento: Fresco del Este. Mar: Picada del mismo.

Señoras...

CABALLEROS

No comprar vuestros

ABRIGOS

sin antes visitar la

SASTRERIA

ABUELO

A medida desde

90 pesetas

ALFON Y C. S. L.

SUCESORES DE S. L. BENTOLILA

ALMACENISTAS DE VIVERES AL POR MAYOR

CONSIGNATARIOS DE BUQUES

Jáudenes, 18 - Teléf. 344

CEUTA

CERVANTES

Empresa Delgado

HOY ULTIMO DIA

Ultims. (La máxima garantía del cinema). Presenta el más grande acontecimiento musical del año. La gran superproducción titulada

"El último vals de Chopin"

Films considerado como gemelo de "Vuelan mis canciones", editado por la misma marca de la más grande película de la temporada pasada.

En el estreno de la música, cumple una misión. Vence el encanto del "jazz".

"El último vals de Chopin"

es la única película dispensada en Alemania de pagar impuestos por haber sido clasificada de película altamente artística.

Butaca, 1'50. - General, 0'30

Pronto: La última película del idolo de todos los públicos JOSE MOJICA, titulada

"Las fronteras del amor"

CONFITERIA Y PASTELERIA LA OPERA

Al público en general

Esta acreditada casa sirve con esmero y puntualidad toda clase de enargos para bodas y bautizos. — Todos los domingos las exquisitas empanadas de carne. NO SE OLVIDEN

Soberanía Nacional, 10. Teléfono, 483

Número premiado en la Cruz Roja correspondiente al día de ayer

42

EL SUCESO DE AYER

ATROPELLO DE UN ANCIANO

En la tarde de ayer, próximamente a las 13 horas, fué atropellado en el Angulo un anciano vendedor de la Cruz Roja, llamado Fernando Villanueva Urbano, de 62 años, con domicilio en el campo exterior, Morro número 4.

Fué atropellado por un auto de la Red de Ingenieros, conducido por el chofer Antonio Pecereño, yendo en el interior un capitán y un teniente de dicho Cuerpo.

El accidente parece ser que se produjo en el momento en que el infeliz anciano pretendía atravesar de un lado a otro la calzada, por detrás de una camioneta del servicio público, por lo que el conductor del vehículo militar no pudo hacer nada por salvarle.

Fué atendido inmediatamente por el facultativo de guardia, el que pudo apreciarle arrancamiento total del pabellón auricular, fractura del hueso mal y contusiones en el torax.

Fué calificado su estado con el pronóstico de grave, y conducido al Hospital de la Cruz Roja, en cuyo establecimiento llegó en tal estado de gravedad que se desesperaba en las últimas horas de la tarde que pudiera salvarse.

Jefatura de Policía

Han sido embarcados para la Península, por indeseables, los individuos siguientes:

Nicolás Murier Fernández, Antonio Ortega Zapata, Tomás Molina Cuellar y Harry Friechich Sparcht.

SUSCRIPCION

para regalar las insignias de Gobernador Civil al Excmo. Sr. Delegado del Gobierno en Ceuta, don Ramón Aréchaga Yza, por su acertada gestión en el mando de la misma.

Suma anterior. 1.418'00

D. Angel García Padilla . . . 10'00
D. Rafael Orozco García . . . 3'00
D. Francisco Ruiz Medina . . . 5'00

Suma y sigue . . . 1.436'00

Se reciben aportaciones a esta suscripción en las redacciones de EL FARO DE CEUTA, «Defensor de Ceuta» y en el establecimiento de don Manuel Maeso, Soberanía Nacional, 58.

Anuncios oficiales

Hospital de la Cruz Roja ANUNCIO

Por el presente se saca a concurso el suministro de viveres para este Hospital durante los meses de ENERO, FEBRERO Y MARZO, entre los comerciantes de esta plaza. — Los pliegos cerrados como las muestras de los artículos a suministrar, se admitirán en la Secretaría de la Institución hasta el día 18 del corriente mes a la una de la tarde.

Los artículos que se precisan y bases del concurso quedan expuestos en la tablilla de anuncios del Hospital.

Ceuta 10 de Enero de 1935.—El Secretario, Luis F. de Castro.—V.º B.º El Presidente-Delegado, Ballesteros. (18)

Ayuntamiento de Ceuta

AVISO

Se pone en conocimiento de los señores propietarios y conductores que el próximo día 14 y en la Plaza de la Constitución, se verificará una revista de inspección a los autobuses de esta ciudad, por el orden y hora siguiente:

Línea de circunvalación, disco número 1, a las 11 horas.

Id. de Jadú, disco número 2, a las 11 y 30.

Id. de Benítez, disco número 3 y línea de Almadraza, disco número 4, a las 12 horas.

Se advierte a los señores propietarios de dichos vehículos que, de no asistir alguno de sus coches a la expresada revista, serán sancionados reglamentariamente.

Ceuta 7 de enero de 1935. El secretario, Alfredo Meca. (11)

Ayuntamiento de Ceuta

AVISO

Se pone en conocimiento de los señores propietarios y conductores de coches taxímetros de esta ciudad, que el próximo día 15 a las 11 horas y en la Plaza de la Constitución, se verificará una revista general de inspección de dichos vehículos, haciendo presente la necesidad que tienen todos de presentarse en las debidas condiciones de higiene y sin faltar el precinto a los aparatos.

Se advierte a los señores propietarios de dichos vehículos que de no asistir algunos de sus coches a la expresada revista, se harán acreedores a la sanción reglamentaria.

Ceuta 7 de Enero de 1935. El Secretario, ALFREDO MECA.



Comentarios Festivos

Que una joven, joven, joven, se tire por un balcón, sin, sin, sin tener en cuenta que le queda otra ilusión, es cosa que no me explico.

Aburrirse de la vida, tener desesperación y dar el salto sin pértiga...

¡Vaya una resolución!

Usar el balcón en eso, no es digno de una mujer.

El balcón es para flores, enredaderas... clavel...

Es para hablar con el novio; es para exhibir el tipo

—la mujer que bien le tiene— y hacernos perder el hilo.

En este pueblo, sabemos que el balcón tiene otro empleo:

el de colgar los trapajos, calcetines... zagalejos...

Está mal, pero se puede pasar; lo que no hay derecho es que lo usen las chicas como meta de despecho.

A lo más, puede pasarse que se usen los balcones en colocar papeletas si alquilan habitaciones.

QUIRLOS CANTO.

Compañía de Mar de Ceuta

Necesitando esta Unidad adquirir las prendas que a continuación se relacionan, se hace público por el presente anuncio, a fin de que los constructores que lo deseen, remitan oferta y modelos al señor. Alférez Mayor de la expresada Unidad en Ceuta, hasta las doce horas del día veinte del mes actual.

Las ofertas se entenderán hechas, puestas las prendas en el Almacén de este Cuerpo en Ceuta, libres de todo gasto y el importe de este anuncio será satisfecho por los constructores que resulten favorecidos con la adjudicación.

PRENDAS QUE SE CITAN

Trajes de lanilla azul tina, 100; trajes de faena blancos, 100; trajes de faena Mañón, 100; gorras de marineros con aro y forro, 100; cintas rotuladas para las gorras, 200; camisetitas elásticas interiores, 100; calzoncillos interiores, 100; camisetitas de bayeta, 100; tohallas, 200; pares de borceguies negros, 100.

Ceuta 4 de Enero de 1935.—El Alférez Mayor, Francisco J. Ramos.—V.º B.º El Teniente Jefe, Miguel Lara. (20)

Por el indulto del sargento Vázquez

Aver ha sido enviado el siguiente telegrama:

«Presidente Consejo ministros y Presidente República. — Presidente Sociedad Socorros Mútuos Santa Isabel, en nombre 300 asociados, ruega V. E. interceda indulto sargento Vázquez.»

Se vende urgentemente la acreditadísima Pensión Florida. Oace estables. Pablo Iglesias, 3, 2.º Teléfono, 165. TETUAN.

Teléfono de «El Faro de Ceuta» 7-9-9

Advertisement for Bayer Aspirin (Cafiaspirina) featuring the Bayer logo and the text 'Contra todos los dolores' and 'Cafiaspirina'.